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КХЛ как организация 
 

Геннадий Тимченко: "Потолок в 900 млн рублей предложил ЦСКА" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко поделился мнением о 
введении жесткого потолка зарплат в лиге. 

перейти к статье  

Тимченко: "Предложения ФХР направлены на то, чтобы потолок зарплат 
обратился профанацией" (Sport24.ru) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко рассказал о нюансах 
введения жесткого потолка зарплат в лиге. Он также критически высказался 
насчет предложений, изложенных в письме Федерации хоккея России (ФХР). 

перейти к статье 

Тимченко: "Подавляющее большинство команд КХЛ выступает за жесткий 
потолок зарплат" (Sport24.ru) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко прокомментировал 
введение жесткого потолка зарплат в лиге на отметке в 900 миллионов рублей.  

перейти к статье 

Тимченко - о потолке зарплат в КХЛ: все команды лиги должны 
находиться в равных условиях (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко ответил на вопрос, 
может ли жесткий потолок зарплат привести к оттоку российских хоккеистов в 
НХЛ и снижению интереса к отечественному чемпионату. 

перейти к статье  

Тимченко: предложения ФХР направлены на то, чтобы потолок зарплат 
обратился профанацией (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко рассказал о нюансах 
введения жесткого потолка зарплат в лиге. 

перейти к статье 

Потолок равных условий. В клубах КХЛ ограничили зарплаты (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В КХЛ на этой неделе был утвержден жесткий потолок зарплат.  

перейти к статье  

Открытые бюджеты и потолок зарплат (Спорт экспресс) 
КХЛ утвердила потолок зарплат - 900 миллионов рублей в каждом клубе. 

перейти к статье 

Третьяк говорит, что в КХЛ много игроков для сборной России и 
повышение потолка их сохранит. Это неправда (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей - он вступает в силу 
со следующего сезона. 

перейти к статье 

СКА и ЦСКА проиграли в битве за увеличение потолка зарплат. Теперь 
они будут воровать юниров (Sports.ru/tribuna) 
Трудно в это поверить, но КХЛ не дрогнула под напором руководителей клубов-
олигархов и ФХР - жесткий потолок зарплат в 900 миллионов все-таки 
установлен. 

перейти к статье 

"Хоккеисты не зря пожаловались в генпрокуратуру. Пора проверить, куда 
тратят наши взносы". Именитый игрок КХЛ высказался против профсоюза 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В след за Данисом Зариповым против деятельности Профсоюза игроков КХЛ 
выступил еще один хоккеист - пятикратный чемпион России и трехкратный 
чемпион мира Алексей Терещенко.  

перейти к статье 

ХК "Трактор" перейдет на финский размер площадки в сезоне 2020/21 
(ТАСС) 
В нынешнем сезоне матчи КХЛ проходят на площадках трех разных размеров. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Камбэк "Салавата" и "Локомотив" на краю пропасти. Итоги пятого дня 
плей-офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Салават Юлаев" и "Барыс" вышли вперед в своих сериях, а СКА и "Йокерит" 
остались в шаге от победы в первом раунде.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "У Хартли - перебор вратарей, у Воробьева - нет 
выбора" (Russia-hockey.ru) 
О сюрпризах третьего тура первого раунда плей-офф КХЛ - олимпийский 
чемпион, советский вратарь и тренер, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Как "Салават" побеждает "Авангард": смена тактики, топ-легионеры и 
медленная защита соперника (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Справляются даже без Сошникова. 

перейти к статье 

Хартли не дотянул до мирового уровня. "Салават Юлаев" победил 
"Авангард" (Советский спорт) 
Волевые победы "Салавата Юлаева" и "Барыса", "теннисная баранка" "Витязя" 
в Подольске, крушение "Локомотива" - самые интересные события в обзоре 
игрового дня.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев"-2020 - это рок-группа. Столько мощи не было со времен 
Быкова (Sports.ru/tribuna) 



 

 

Как по мне, "Авангард" сегодня слишком много пропустил прямыми (ну или почти 
прямыми) бросками - и если уж искать причины поражения, я бы для начала 
пересмотрел их на предмет позиционных и вратарских ошибок. 

перейти к статье 

Тренера "Салавата" два года отправляют в отставку, а он может выбить 
финалиста в первом раунде (Sports.ru/tribuna) 
"Салават Юлаев" по делу обыграл "Авангард" в третьем матче серии - и все 
соцсети загудели: журналисты обсуждают удачные тактические решения Уфы, а 
болельщики просто хвалят легионеров и Цулыгина. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" с "Авангардом" снова выдают серию-войну и 
нацелились на семь матчей (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Пока Цулыгин переигрывает Хартли. 

перейти к статье 

Тренер "Авангарда": мы показали фестиваль потерь в матче с 
"Салаватом" (Р-Спорт) 
"Авангард" совершил слишком много потерь в третьем матче серии 1/8 финала 
плей-офф КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым", сказал главный тренер 
омского клуба Боб Хартли. 

перейти к статье 

"Сначала вас ограбили, а теперь вы стелите красную дорожку?!" "Витязь" 
снова проиграл СКА, разозлив болельщиков (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Попасть в плей-офф КХЛ, но лишь с седьмого или восьмого места на Западе - 
приговор. Противостоять ЦСКА и СКА практически нереально.  

перейти к статье 

Болельщики "Локомотива" требуют отставки президента Юрия Яковлева 
(ИА Ярновости (yarnovosti.com)) 
И остального руководства клуба. 

перейти к статье 

Пелино: "Йокерит" показывает свой лучший хоккей в сезоне 
(Чемпионат.com) 
Старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино поделился мнением о матче с 
"Йокеритом". 

перейти к статье 

Кажется, Зарипов потерял место во втором звене. На его позиции теперь 
зажигает иностранец (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
У Мэтта Фрэттина - три гола в двух матчах.  

перейти к статье 

Гуськов: у "Автомобилиста" есть великолепные легионеры, но они пока в 
тени (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал развитие событий в серии между "Автомобилистом" и 
"Сибирью". 

перейти к статье 



 

 

Спасет ли "Спартак" серию с "Динамо"? Эксперты - о главной дуэли 
первого раунда плей-офф КХЛ (Sport24.ru) 
Два первых матча получились разными, но остались за командой Крикунова. 

перейти к статье 

Руководство ХК "Трактор" объяснило неудачные результаты ошибками в 
селекционной работе (ТАСС) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер охарактеризовал результаты 
клуба в КХЛ как провальные. 

перейти к статье 

Тренер ХК "Трактор": в сезоне-2019/20 мы заложили базу для будущих 
изменений в игре (ТАСС) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер охарактеризовал результаты 
клуба как провальные. 

перейти к статье 

Вопрос о продлении контракта c главным тренером ХК "Трактор" пока не 
решен (ТАСС) 
Бюджет клуба на 2020 год не будет пересмотрен. 

перейти к статье 

Зам гендиректора "Трактора": "Критика клуба из-за агентства Winners - 
умышленная провокация" (Sport24.ru) 
Первый заместитель генерального директора "Трактора" Евгений Иванов 
прокомментировал критику в адрес клуба, что "Трактор" предпочитал игроков 
агентства Юрия Николаева. 

перейти к статье 

Экс-руководитель минского "Динамо" раскритиковал развитие своего 
бывшего клуба (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший спортивный директор "Динамо" Олег Иванов поделился мнением о 
развитии своего бывшего клуба. 

перейти к статье 

Обзор дня: Россия готова принять чемпионат мира по хоккею. В этом нет 
сомнений (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Голы под "судейским микроскопом". Полная статистика видеопросмотров 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.RU представляет полную статистику видеопросмотров, консультаций и 
тренерских запросов по итогам регулярного чемпионата 2019/20.  

перейти к статье 

Никита Шалагин: "Хочу показать, что российская школа судей - лучшая в 
мире" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Линейный судья Никита Шалагин, ставший одним из четырех россиян, 
выбранных для работы на матчах чемпионата мира в этом году, рассказал об 
ожиданиях от предстоящего турнира. 

перейти к статье 



 

 

Константин Генич: "Главный судья КХЛ разбирает все спорные моменты 
плей-офф. Почему в футболе так нельзя сделать?" (Sports.ru) 
Комментатор Константин Генич высказался о том, что главный судья КХЛ 
разбирает спорные моменты плей-офф в эфире "Матч ТВ". 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Ак Барс" готов вернуть Бурмистрова по окончании сезона (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" готов вернуть в команду 
собственного воспитанника Александра Бурмистрова. 

перейти к статье 

"Сочи" продлил контракт с защитником Щитовым, пропустившим сезон-
2019/2020 из-за травмы (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сочи" продлил контракт с защитником Никитой Щитовым 
информирует пресс-служба "леопардов". Новое соглашение рассчитано на один 
сезон и действует до 30 апреля 2021 года. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

Задоров: "Если бы Панарин пошел в президенты, я бы за него 
проголосовал" (Sport24.ru) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров прокомментировал введенный потолок 
зарплат в КХЛ, который с нового сезона составит 900 млн рублей. 

перейти к статье 

В Северной Америке ждут наплыва русских хоккеистов. Уехать за океан 
могут не только суперзвезды КХЛ (Sport24.ru) 
У парней попроще тоже есть шанс.  

перейти к статье 

Разное 
 

В СКА и "Ак Барсе" объяснили практику раздельных пресс-конференций 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В СКА и "Ак Барсе" прокомментировали тот факт, что с первого раунда плей-офф 
КХЛ главные тренеры команд проводят раздельные пресс-конференции. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - лучший клуб России по проценту вовлеченности аудитории в 
инстаграме в феврале (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" вошел в тройку лучших спортивных клубов России по вовлеченности 
публики в инстаграме в феврале. 

перейти к статье 

Слуцкий - о походе на хоккей: "Посчитал, что поддержка "Ак Барса" 
важнее, чем просмотр "Спартак" - ЦСКА" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Рубин" Леонид Слуцкий рассказал о подготовке к матчу против 
"Крыльев Советов" в 21-м туре чемпионата России. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Геннадий Тимченко: "Потолок в 900 млн рублей предложил ЦСКА" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 марта 2020) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко поделился мнением о 
введении жесткого потолка зарплат в лиге. 
- Каким образом был выработан формат и размер потолка? Кто, какие структуры 
участвовали в процессе принятия решений?  
- Решение принималось не в один день, а поэтапно, начиная с 2017 года. Лигой 
была создана рабочая группа по вопросам определения предельных размеров и 
состава потолка заработных плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и 
КХЛ. Размер потолка в 900 млн рублей был предложен как один из вариантов 
клубом ЦСКА. 
Очная встреча рабочей группы прошла в январе 2018 года, и по итогам анализа 
поступивших предложений от клубов КХЛ и ФХР на рассмотрение совета 
директоров КХЛ были вынесены согласованные позиции членов рабочей группы 
по размеру и составу потолка заработных плат. 
Таким образом, решение о размере жесткого потолка в 900 млн рублей 
выработано рабочей группой с участием ФХР и клубов КХЛ и зафиксировано как 
в стратегии КХЛ, так и в регламенте лиги. Оба документа утверждены решением 
совета директоров. А регламент, где установлены предельные размеры потолка 
заработных плат, официально согласован ФХР в конце июля 2018 года. 
- Правда ли, что некоторые клубы выражают озабоченность по поводу жесткого 
потолка?  
- Остается только повторить, что механизм внедрения жесткого потолка был 
согласован с клубами и подтвержден давно. Решение принято, его необходимо 
выполнять всем, невзирая на озабоченность. 
Мы понимали, что есть клубы, у которых зарплатная ведомость в несколько раз 
выше, чем у других, и для них потребуется время, для того чтобы изменить 
подходы и процессы внутри своей структуры. Именно поэтому для подготовки к 
введению жесткого потолка клубам был предоставлен переходный период в 
течение двух лет. Причем по просьбе ряда клубов мы даже перенесли введение 
жесткого потолка на один сезон. 
Абсолютно все клубы на момент принятия решения в 2018 году единогласно его 
приняли. На данный момент подавляющее большинство, за исключением пары 
клубов, выступает за введение, так как это единственное правильное решение, 
которое поможет развитию профессионального хоккея, - приводит слова 
Тимченко "Коммерсант".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252642 

К заголовкам сообщений 

Тимченко: "Предложения ФХР направлены на то, чтобы потолок зарплат 
обратился профанацией" (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко рассказал о нюансах 
введения жесткого потолка зарплат в лиге. Он также критически высказался 
насчет предложений, изложенных в письме Федерации хоккея России (ФХР). 
ФХР: "Новый потолок зарплат в КХЛ создает серьезный риск срыва подготовки 
сборной к Олимпиаде-2022" 
"Все нюансы потолка заработных плат четко прописаны в регламенте КХЛ. 
Давайте просто их рассмотрим. Размер потолка - 900 млн руб. с сезона-2020/21, 

http://sport.business-gazeta.ru/news/252642


 

 

при этом вне этого потолка клуб имеет право выплатить индивидуальные и 
командные бонусы. Сумма индивидуальных бонусов и компенсаций возможна в 
размере, не превышающем 20% от заработной платы игрока, то есть на всю 
команду до 180 млн. Также есть командные бонусы, которые составляют не 
более 20% зарплатного бюджета клуба, это еще 180 млн руб. И получается, что 
максимально возможный затратный фонд клуба с учетом заработных плат, 
индивидуальных и командных бонусов составляет примерно 1,26 млрд руб. 
Для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не учитывает в 
потолке зарплат доходы хоккеистов в возрасте 21 года и моложе. 
Необходимо отметить, что в составе потолка заработных плат не учитываются 
премиальные выплаты за победу в чемпионате КХЛ и за второе, третье и 
четвертое места, а также за первое место в чемпионате России по хоккею. 
Премиальные вознаграждения за индивидуальные спортивные достижения в 
рамках лиги по итогам этапов чемпионата также исключены из потолка. 
По своей сути предложения, содержащиеся в письме ФХР, направлены на то, 
чтобы жесткий потолок зарплат попросту не работал и обратился профанацией. 
Согласно этим предложениям, клубам с большими зарплатными бюджетами не 
придется вообще ничего менять, так как их зарплатная ведомость будет 
составлять более 1,8 млрд руб. - в два раза больше допустимого потолка. А еще 
данный вариант позволит им не платить штрафы за превышение. Получается, 
что эти клубы будут так же, как и сейчас, иметь большой заработный фонд, 
существенно превышающий возможности многих других команд, и к тому же они 
получат и двойное преимущество в связи с тем, что остальные клубы в 
предыдущие годы добросовестно готовились к введению жесткого потолка", - 
цитирует Тимченко "Коммерсант".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-timchenko-predlozheniya-fkhr-
napravleny-na-to-chtoby-potolok-zarplat-obratilsya-profanatsiyey 

К заголовкам сообщений 

Тимченко: "Подавляющее большинство команд КХЛ выступает за жесткий 
потолок зарплат" (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко прокомментировал 
введение жесткого потолка зарплат в лиге на отметке в 900 миллионов рублей.  
"Решение принималось не в один день, а поэтапно, начиная с 2017 года. Лигой 
была создана рабочая группа по вопросам определения предельных размеров и 
состава потолка заработных плат, в которую вошли представили клубов, ФХР и 
КХЛ. Размер потолка в 900 млн рублей был предложен как один из вариантов 
клубом ЦСКА. 
Таким образом, решение о размере жесткого потолка в 900 млн рублей 
выработано рабочей группой с участием ФХР и клубов КХЛ и зафиксировано как 
в стратегии КХЛ, так и в регламенте лиги. Оба документа утверждены решением 
совета директоров. А регламент, где установлены предельные размеры потолка 
заработных плат, официально согласован ФХР в конце июля 2018 года. 
Мы понимали, что есть клубы, у которых зарплатная ведомость в несколько раз 
выше, чем у других, и для них потребуется время, для того чтобы изменить 
подходы и процессы внутри своей структуры. Именно поэтому для подготовки к 
введению жесткого потолка клубам был предоставлен переходный период в 
течение двух лет. Причем по просьбе ряда клубов мы даже перенесли введение 
жесткого потолка на один сезон. 
На данный момент подавляющее большинство, за исключением пары клубов, 
выступает за введение, так как это единственное правильное решение, которое 
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поможет развитию профессионального хоккея", - цитирует Тимченко 
"Коммерсант".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-timchenko-podavlyayushcheye-
bolshinstvo-komand-kkhl-vystupayet-za-zhestkiy-potolok-zarplat 

К заголовкам сообщений 

Тимченко - о потолке зарплат в КХЛ: все команды лиги должны 
находиться в равных условиях (Чемпионат.com  , Москва, 5 марта 2020) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко ответил на вопрос, 
может ли жесткий потолок зарплат привести к оттоку российских хоккеистов в 
НХЛ и снижению интереса к отечественному чемпионату. 
"Жесткий потолок зарплат никак не связан с оттоком хоккеистов за океан. Наши 
игроки едут туда не за деньгами, а для того, чтобы проверить и показать себя в 
Северной Америке. Мы знаем, что нашим игрокам предлагались серьезные 
контракты в России, но они ехали на меньшие деньги в НХЛ, чтобы попробовать 
себя на этом уровне. 
Нехватка конкуренции в нашем чемпионате влияет на интерес со стороны 
болельщиков и самих игроков, которым эта конкуренция нужна для 
профессионального роста. Именно спортивная конкуренция способствует 
развитию и повышению мастерства игроков, в том числе хоккеистов сборной 
команды России. Одной из причин введения жесткого потолка стало поручение 
президента России снизить долю государственного финансирования 
профессионального спорта. КХЛ считает, что достичь этой цели можно с 
помощью повышения коммерческой привлекательности клубов, выравнивания 
уровня мастерства команд и, как следствие, создания здоровой конкуренции и 
повышения зрелищности чемпионата КХЛ. 
Все команды лиги изначально должны находиться в равных условиях, чтобы не 
допустить перекоса и концентрации наиболее мастеровитых игроков в двух-трех 
клубах. Бюджет клуба в размере 900 млн руб. позволит сохранить на высоком 
уровне зарплаты игроков, заслуживающих получать такие деньги. Регламент 
разрешает выводить из-под потолка зарплат премии за спортивные достижения 
игроков, а также, что немаловажно, зарплаты молодых хоккеистов", - цитирует 
Тимченко "Коммерсант".  

https://www.championat.com/hockey/news-3987975-timchenko-o-potolke-zarplat-v-
khl-vse-komandy-ligi-dolzhny-nahoditsja-v-ravnyh-uslovijah.html 

К заголовкам сообщений 

Тимченко: предложения ФХР направлены на то, чтобы потолок зарплат 
обратился профанацией (Чемпионат.com  , Москва, 5 марта 2020) 
Председатель совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко рассказал о нюансах 
введения жесткого потолка зарплат в лиге. 
"Все нюансы потолка заработных плат четко прописаны в регламенте КХЛ. 
Давайте просто их рассмотрим. Размер потолка - 900 млн рублей с сезона-
2020/2021, при этом вне этого потолка клуб имеет право выплатить 
индивидуальные и командные бонусы. Сумма индивидуальных бонусов и 
компенсаций возможна в размере, не превышающем 20% от заработной платы 
игрока, то есть на всю команду до 180 млн. Также есть командные бонусы, 
которые составляют не более 20% зарплатного бюджета клуба, это еще 180 млн 
рублей. И получается, что максимально возможный затратный фонд клуба с 
учетом заработных плат, индивидуальных и командных бонусов составляет 
примерно 1,26 млрд рублей. 
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Для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не учитывает в 
потолке зарплат доходы хоккеистов в возрасте 21 года и моложе. Необходимо 
отметить, что в составе потолка заработных плат не учитываются премиальные 
выплаты за победу в чемпионате КХЛ и за второе, третье и четвертое места, а 
также за первое место в чемпионате России по хоккею. Премиальные 
вознаграждения за индивидуальные спортивные достижения в рамках лиги по 
итогам этапов чемпионата также исключены из потолка. 
По своей сути предложения, содержащиеся в письме ФХР, направлены на то, 
чтобы жесткий потолок зарплат попросту не работал и обратился профанацией. 
Согласно этим предложениям, клубам с большими зарплатными бюджетами не 
придется вообще ничего менять, так как их зарплатная ведомость будет 
составлять более 1,8 млрд рублей - в два раза больше допустимого потолка. А 
еще данный вариант позволит им не платить штрафы за превышение. 
Получается, что эти клубы будут так же, как и сейчас, иметь большой заработный 
фонд, существенно превышающий возможности многих других команд, и к тому 
же они получат и двойное преимущество в связи с тем, что остальные клубы в 
предыдущие годы добросовестно готовились к введению жесткого потолка", - 
цитирует Тимченко "Коммерсант".  

https://www.championat.com/hockey/news-3988121-timchenko-predlozhenija-fhr-
napravleny-na-to-chtoby-potolok-zarplat-obratilsja-profanaciej.html 

К заголовкам сообщений 

Потолок равных условий. В клубах КХЛ ограничили зарплаты (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 6 марта 
2020) 
В КХЛ на этой неделе был утвержден жесткий потолок зарплат. От этого 
нововведения может пострадать петербургский СКА.  
Процедура по уменьшению платежных ведомостей клубов КХЛ была запущена 
несколько лет назад вторым по счету президентом лиги Дмитрием Чернышенко. 
Чтобы уравнять возможности клубов, а значит, повысить зрелищность 
чемпионата, он выступил за поэтапное снижение потолка зарплат, который со 
следующего сезона должен был прийти к цифре 900 млн рублей без каких бы то 
ни было исключений. Но после того, как место Чернышенко занял бывший 
хоккеист Алексей Морозов, возникли опасения относительно того, что 
неопытный управленец не устоит под напором клубов-олигархов, которым такая 
мера крайне не выгодна. Президент ЦСКА Игорь Есмантович говорил об этом в 
открытую: "Капризов, Григоренко, Нестеров, Марченко, Сорокин - у них 
заканчиваются контракты. Как их удержать в России в условиях жесткого потолка 
зарплат?!". Довольно неожиданно поддержала его и Федерация хоккея России 
(ФХР), где опасаются, что при таком потолке зарплат увеличится отток 
российских хоккеистов в Северную Америку, что автоматически ударит по 
перспективам сборной России. ФХР настаивала на цифре 1,3 млрд рублей, 
письмо с соответствующей аргументацией за подписью президента организации 
Владислава Третьяка и председателя правления Аркадия Ротенберга было 
направлено председателю совета директоров КХЛ Геннадию Тимченко и 
министру спорта РФ Олегу Матыцину.  
Однако Морозов не дрогнул, и в начале этой недели официальный сайт КХЛ 
сообщил, что по итогам заочного голосования подавляющим числом голосов с 
сезона-2020/21 в лиге вводится жесткий потолок зарплат размером 900 млн 
рублей. Попутно оговаривается, что запрещено платить хоккеистам (а также их 
родственникам) в "натуральной форме": автомобилями, недвижимостью, 
предметами роскоши, спонсорскими контрактами и т. п. "С оттоком хоккеистов за 
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океан жесткий потолок зарплат никак не связан. Наши игроки едут туда не за 
деньгами. Многим предлагались серьезные контракты в России, но все равно они 
ехали на меньшие деньги в НХЛ, чтобы попробовать себя на этом уровне, - 
уверен Геннадий Тимченко. - Изначально все команды КХЛ должны находиться 
в равных условиях, чтобы не допустить концентрации наиболее мастеровитых 
игроков в двух-трех клубах. Бюджет в размере 900 млн руб. позволит сохранить 
на высоком уровне зарплаты игроков, заслуживающих такие деньги".  
Статья по теме: Промахнулись с командой. 5 хоккеистов, которые жалеют о 
переходе в СКА 
Из 24 клубов КХЛ в нынешнем сезоне за пределами цифры 900 млн, согласно 
неофициальным данным, находятся московское "Динамо" (1 млрд), 
"Автомобилист", "Салават Юлаев" (1,2 млрд), "Ак Барс" (1,35 млрд), "Авангард" 
(1,4 млрд), "Металлург" (1,5 млрд) и СКА с ЦСКА, чьи бюджеты равны 1,75 млрд. 
Таким образом, всем им (кому в большей степени, кому - в меньшей) придется 
ужиматься, а на выходе мы должны получить, в теории, чемпионат команд 
уровня "Барыса", "Витязя", "Спартака", "Локомотива" и "Йокерита", бюджет 
которых колеблется в диапазоне 600 - 850 млн. Наряду с потолком лига 
установила и нижний предел зарплатного фонда клуба, так называемый пол - 
270 млн. Меньшими средствами в текущем сезоне обходились только "Адмирал" 
(250 млн) и рижское "Динамо" (260 млн).  
СКА, где самым распространенным годовым окладом можно считать 70 млн руб. 
(столько получают девять хоккеистов), теперь будет сложно сохранить даже 
половину своего нынешнего состава. Впрочем, люди из хоккейного мира, с 
которыми довелось пообщаться на эту тему, полагают, что жесткий потолок 
главным образом ударит по игрокам нижних звеньев - выходящие в первых-
вторых сочетаниях пострадают не сильно. Да и без исключений к тому же все-
таки не обошлось. Согласно регламенту, вне потолка останутся оклады 
хоккеистов до 21 года, и СКА в этой связи повезло с тройкой Марченко - Морозов 
- Подколзин, а также с защитником Данилой Галенюком, которым нет еще и 
двадцати, но которые уже дают результат. Молодые в принципе при таком 
раскладе будут получать шансы во многих командах.  
Вне потолка также останутся индивидуальные и командные бонусы, а это 
отличный инструмент для манипуляций с бюджетом. Сторонам ничто не мешает 
прописать в контракте игрока солидные премиальные, допустим, за пять подряд 
проведенных матчей, за первое набранное очко или за серию из трех побед и 
таким образом компенсировать снизившуюся базовую часть контракта. 
Максимально возможный затратный фонд клуба в таком случае составит около 
1,26 млрд руб., что не сильно отличается от запросов ФХР. Спортивное 
снаряжение, стоимость которого тоже останется без учета под потолком зарплат, 
тоже может стать способом взаиморасчетов. Цены на некоторые коньки и 
клюшки доходят до 50 - 100 тыс. рублей, и реализация инвентаря в крупных 
объемах (хоть это и несолидно, конечно!) тоже может стать "бонусом" к 
основному окладу.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/potolok-ravnykh-usloviy-v-klubakh-kkhl-
ogranichili-zarplaty/ 

К заголовкам сообщений 

Открытые бюджеты и потолок зарплат (Спорт экспресс, Москва, 6 марта 
2020) 
К ХЛ утвердила потолок зарплат - 900 миллионов рублей в каждом клубе. 
 Хоккейное сообщество восприняло новость неоднозначно, ведется активная 
дискуссия. Периодически слышны разговоры о том, что потолок зарплат нужен и 
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в РПЛ, что эта мера спасет наш футбол. Обычно они возникают, когда мы узнаем 
о сверхзаработках какого-либо игрока или о раздутой зарплатной ведомости 
отдельного клуба. 
Возможен ли потолок зарплат в российском футболе? Прежде, чем задаться 
этим вопросом, нужно открыть бюджеты клубов. 
Единственный российский клуб, который публикует финансовую отчетность, это 
ЦСКА, да и то из-за правовой формы акционера. Остальные этого не делают. 
Вопрос - почему? В чем секрет? Почему мы не можем знать, как клубы 
используют бюджет? Далеко не все российские клубы - частные. Большинство 
берут деньги у регионов и отчитываются о том, на что пошли средства. Это же 
касается и клубов, которые финансируются за счет госкорпораций. Делать 
бюджет публичным - нормальная практика для Европы. Кстати, попытка сделать 
так, чтобы клубы раскрыли финансы, была и в чемпионате России - в середине 
2000-х. Опубликовали только "Динамо" и ЦСКА. 
Не очень понятно, почему бюджеты держатся в тайне. Неэтично обнародовать 
зарплаты футболистов? Послушайте, и мне, и хорошему футбольному 
инсайдеру достаточно 15 минут, чтобы узнать зарплату любого игрока РПЛ. Это 
секрет Полишинеля. 
Важнее не то, как клубы тратят деньги, а то, как они зарабатывают. Допустим, 
почему одинаковые по структуре клубы получают совсем разные деньги от 
продажи мерчендайзинга? Стало бы ясно, кто чего стоит на самом деле и по 
какой причине клубы из одного, так скажем, кластера очень по-разному ведут 
деятельность. Публикация бюджетов добавит дисциплины менеджерам клубов. 
Обязать клубы открывать бюджеты - вот что следует сделать. Именно ОБЯЗАТЬ 
и никак иначе. 
Что касается потолка зарплат, то понятно, что эта система в российским футболе 
не применима. Просто потому, что РПЛ - это не КХЛ, которая живет в своем, 
закрытом мире. В футболе есть еще и европейские клубные турниры. УЕФА в 
свое время мог пойти по пути внедрения потолка зарплат, но организация 
изобрела более совершенный инструмент - финансовый яair pay. Если потолок 
зарплат - американская система - указывает, сколько тратить, то финансовый 
яair pay - европейская система - говорит, из каких источников тратить. 
Финансовый яair pay не ограничивает зарплаты, если у клуба неограниченные 
возможности заработка. Он ограничивает лишь акционерные вливания. 
При потолке зарплат же неважно, насколько успешен в коммерческой 
деятельности клуб, он все равно не сможет платить игрокам, сколько захочет. 
Хоккей живет в своей системе координат, но, думаю, и ему стоит присмотреться 
к более современным методам контроля. 
Потолок зарплат в РПЛ не нужен. А вот что нужно - минимальный бюджет, без 
наличия которого выступать в лиге будет запрещено. Порядка миллиарда рублей 
- входной билет в премьер-лигу. Это первое. Второе - в лиге должна быть 
утвержденная единая структура бюджета для всех клубов. Условно 50 процентов 
- на зарплаты, 20 процентов - на развитие, 10 - на школу. 
Больше зарабатываете, больше тратите. Как на звезд, так и на воспитанников. И 
все это - в открытом доступе. 

К заголовкам сообщений 

Третьяк говорит, что в КХЛ много игроков для сборной России и 
повышение потолка их сохранит. Это неправда (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 марта 2020) 
В НХЛ уезжают не из-за денег. 
КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей - он вступает в силу 
со следующего сезона. Но Федерация хоккея России не смирилась с этим: 



 

 

"Коммерсант" опубликовал главные выдержки из письма ФХР на имя министра 
спорта РФ Олега Матыцина и председателя совета директоров КХЛ Геннадия 
Тимченко. 
ФХР просила рассмотреть возможность повышения потолка зарплат с 900 млн 
до 1,3 млрд рублей. "Эта ситуация создает серьезный риск срыва подготовки 
сборной России к Олимпиаде 2022 года, так как из клубов КХЛ уедут ведущие и 
наиболее талантливые хоккеисты", - говорится в письме ФХР.  
В КХЛ ПОЧТИ НЕТ ИГРОКОВ ДЛЯ СБОРНОЙ 
Президент ФХР Владислав Третьяк в интервью ТАСС объяснил, откуда взялась 
сумма в 1,3 млрд рублей: "Когда в лиге впервые заговорили о потолке и его 
сумме в 1,1 миллиард, шел 2013 год, с тех пор уровень инфляции составил 46%". 
Президент ФХР работает на своем посту с 2006 года, но, видимо, забыл, что 
потолок зарплат существовал в КХЛ практически с самого основания. 
В 2009 году лига ввела потолок зарплат в 620 млн рублей. Выходящие за него 
клубы обязаны были заплатить штраф, в три раза больший превышенной суммы. 
К тому же каждая команда могла вывести за потолок одного хоккеиста. Затем с 
каждым сезоном КХЛ увеличивала потолок - в 2011 году он составил 700 млн, в 
2012-м - 1,1 млрд, в 2013-м - 1,3 млрд рублей. Лига повышала его из-за 
изменения курса доллара к рублю. В 2014 году порог снова составил 1,1 млрд, а 
затем с каждым сезоном падал. 
Третьяк, по сути, обвиняет КХЛ в том, что сумма в 900 млн взята с потолка: 
"Сумма в 900 миллионов рублей была предложена иностранными экспертами, и 
экономически она мало чем обоснована". Но это не так: лига создала рабочую 
группу из представителей клубов, перед которой стояла задача определить 
оптимальный потолок. Группа пришла к выводу, что для выхода в плей-офф 
командам достаточно 600 млн рублей, а с учетом бонусов за регулярный 
чемпионат и за участие в плей-офф - в среднем 1,2 млрд рублей. 
Понятно, что если платить Сергею Мозякину по 200 млн рублей за сезон, то не 
хватит и полутора миллиардов. Но все решения КХЛ как раз были направлены 
на то, чтобы исключить переплаты игрокам. 
Дальше Третьяк совсем уж начинает придумывать: "Мы не можем рассчитывать 
исключительно на хоккеистов, выступающих в НХЛ, решения по участию игроков 
заокеанской лиги в Олимпиаде нет. И даже если решение будет, мы все равно 
возьмем лучших - и внушительная часть состава все равно будет из КХЛ". 
Последний турнир, на котором играли все сильнейшие - Кубок мира-2016. Тогда 
в сборной России было три игрока из КХЛ, причем Павел Дацюк только приехал 
в СКА из "Детройта". С того момента в Северную Америку вообще уехали почти 
все, на кого был спрос. Из тех, кто сейчас играет в КХЛ, лишь несколько игроков 
вроде Кирилла Капризова или Артема Зуба, могли бы войти в оптимальный 
состав сборной. Но в предстоящее межсезонье и они уедут в НХЛ. 
"Что касается чемпионатов мира, то костяк сборной в ближайшие годы будут 
составлять игроки из КХЛ. Даже в прошлом году, когда к нам смогли 
присоединиться многие лидеры из НХЛ, в составе сборной было 10 человек из 
КХЛ", - уверен президент ФХР. 
На ЧМ-2019 больше половины матчей сборной России сыграли семь игроков из 
КХЛ, а, например, лучший вратарь Кубка Гагарина Илья Сорокин не провел ни 
одной секунды. Сборная сама вынуждает игроков уезжать за океан: приехавший 
из "Рейнджерс" Александр Георгиев котировался тренерами выше Сорокина, 
хотя не был основным вратарем своего клуба. 
Не секрет, что в сборной всегда до последнего ждут игроков из НХЛ, приглашая 
даже тех, у кого заканчивается контракт или были травмы в ходе сезона. 
Например, защитника СКА Зуба заявили на прошлогодний чемпионат мира 
только когда стало известно, что больше никто из НХЛ не приедет. Поэтому 



 

 

говорить, что игроки из КХЛ играют ключевую роль на крупнейших 
международных турнирах - лицемерие.  
ИГРОКИ УЕЗЖАЮТ В НХЛ НЕ ИЗ-ЗА ДЕНЕГ 
Вице-премьер РФ, бывший президент КХЛ Дмитрий Чернышенко четко ответил 
на слова Третьяка: "Хотелось бы напомнить, что "клубы не должны 
превращаться в "ярмарку тщеславия" спонсоров" - это прямая цитата президента 
России Владимира Путина еще от 2016 года. Тогда же он поставил задачу 
снизить финансирование профессионального спорта из средств бюджета, 
госкорпораций и компаний с государственным участием и перераспределить эти 
средства на развитие массового спорта". Увеличение потолка зарплат, 
разумеется, приведет лишь к увеличению траты государственных денег. 
"Если снижение потолка будет дальше, то от этого пострадает сборная, 
поскольку произойдет размазывание хоккеистов по разным клубам, и мы не 
найдем те звенья, которые бы играли на Олимпиадах и чемпионатах мира", - 
Третьяк выступает за то, чтобы в нескольких клубах были собраны лучшие 
российские игроки, выступающие в КХЛ. Так было на протяжении последних лет. 
Например, на Олимпиаде-2018 играла сборная России, на 95 процентов 
собранная из игроков СКА и ЦСКА.  
Но это противоречит философии лиги. "Концентрация же большого количества 
высококлассных игроков лишь в нескольких ведущих клубах не только не 
способствует росту мастерства хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации 
и, как следствие, порождает желание перебраться за океан", - уверен 
Чернышенко. 
Подтверждение его слов - отъезд сразу четырех игроков СКА прошлой весной из 
КХЛ в Северную Америку. Вратарь Игорь Шестеркин, защитник Владислав 
Гавриков, нападающие Никита Гусев и Николай Прохоркин отправились за океан, 
хотя в армейском клубе им предлагали намного более выгодные финансовые 
условия. 
Чернышенко при этом отметил, что главная проблема российского хоккея - не 
отъезд игроков в НХЛ, за год туда уезжает в среднем не более десяти человек. 
"Основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне детско-юношеского 
хоккея. Максимальный отток молодежи во всевозможные лиги Северной 
Америки происходит в возрасте 15 - 17 лет, ежегодно сотни игроков этого 
возраста и младше уезжают в североамериканские лиги".  
Из каждой сотни в профессиональный хоккей пробивается максимум 10-15 
игроков, причем многие из них добиваются этого только после возвращения в 
Россию. Для того, чтобы удержать молодых игроков в стране, ФХР с нового 
сезона создает Российскую хоккейную лигу. Но параллельно с совершенно 
логичным и правильным начинанием федерация ведет бессмысленную войну с 
КХЛ. Не понимая, что игроки уезжают в Северную Америку не из-за денег. 
ФХР создает элитную лигу для ведущих школ России. Это затратно, но остановит 
отъезд игроков в Америку 
СРАВНИВАЕМ ЗАРПЛАТЫ 
Главное опасение ФХР в том, что из-за нового потолка зарплат КХЛ не сможет 
предложить игрокам такие же контракты, как в НХЛ. Все-таки ограничения в 
обоих лигах невозможно сравнивать - в Северной Америке клубы выплачивают 
хоккеистам суммарно 81,5 млн долларов, а у нас - 19,5 млн долларов, причем с 
учетом бонусов. 
У ФХР есть перед глазами пример Никиты Гусева, который летом подписал 
контракт с "Нью-Джерси" на 4,5 млн долларов. Даже с учетом налогов, эскроу и 
агентских выплат, у россиянина на руках останется приблизительно 2 - 2,3 млн 
долларов. Это 130-150 млн рублей. При потолке зарплат в 900 млн в КХЛ давать 



 

 

такую сумму игроку было бы опасно. Правда, в СКА Гусева перед отъездом 
предлагали именно такие деньги. 
Вот только в НХЛ существуют контракты новичка, которые обязаны подписывать 
все европейцы, приехавшие в лигу до 27 лет. Он действует от одного до трех лет 
и существенно ограничивает зарплату хоккеиста. Если игрок провел весь сезон 
в клубе НХЛ, то максимум, на что может рассчитывать спортсмен - 925 тыс 
долларов. Такая зарплата ожидает Кирилла Капризова в "Миннесоте". Это около 
61 млн рублей до вычета многочисленных налогов. В КХЛ он зарабатывает 70 
млн рублей без учета бонусов и получил бы повышение контракта. 
Если же хоккеист с контрактом новичка провел весь сезон в фарм-клубе в АХЛ, 
то его годовая зарплата составит всего 162 тыс долларов. В случае, если 
хоккеист выступал как в АХЛ, так и в НХЛ, то его доходы зависят от количества 
проведенных дней в каждой команде. Чем моложе игрок, тем дольше он будет 
находиться на контракте новичка. К примеру, такое соглашение Александра 
Елесина из "Калгари", который в межсезонье уехал из "Локомотива", будет 
действовать еще до лета 2021 года. В нынешнем сезоне он провел большую 
часть сезона в АХЛ, поэтому его гонорар на сегодняшний день составляет всего 
292 тыс долларов. Если вдруг "Калгари" завтра вызовет Елесина, и он будет с 
командой до конца регулярного чемпионата, то россиянин заработает за сезон 
412 тыс долларов. Это 27 млн рублей, а с учетом налогов еще меньше. 
Андрей Чибисов, который летом также уехал в Канаду, провел в составе 
"Виннипега" всего 15 дней - все остальное время он играл в АХЛ. Всего 
россиянин сейчас заработал 202 тыс долларов. Годовой гонорар Чибисова, 
вероятнее всего, составит 215 тыс долларов - это жалкие по меркам КХЛ 14,3 
млн рублей.  
Учитывая все ограничения, жесткую конкуренцию в НХЛ (как следствие, 
небольшие шансы попасть туда из АХЛ), налоги и потолок зарплат, получается, 
что для игроков среднего уровня выгоднее оставаться в КХЛ. Даже с потолком в 
900 млн и вынесенными 20 процентами бонусов хоккеисты третьего звена 
получат в России больше. Тем не менее, они уезжают в сильнейшую лигу мира. 
Если бы Олимпиада с сильнейшими сборными мира была уже завтра, то в ней, 
по всей вероятности, был бы всего один игрок из КХЛ - Капризов. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252631 

К заголовкам сообщений 

СКА и ЦСКА проиграли в битве за увеличение потолка зарплат. Теперь они 
будут воровать юниров (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 марта 2020) 
Трудно в это поверить, но КХЛ не дрогнула под напором руководителей клубов-
олигархов и ФХР - жесткий потолок зарплат в 900 миллионов все-таки 
установлен. При этом даже сейчас, когда решение уже принято, не оставляет 
ощущение, что все еще может измениться. Ведь новые ограничения серьезно 
бьют по СКА и ЦСКА, которые за последние годы привыкли, что в лиге все 
заточено под них. 
Теперь и тем, и другим придется ужиматься. Питерцы с новым потолком явно не 
смогут держать в составе шесть легионеров, а у москвичей больше не будет 
возможности возвращать из-за океана россиян, раздавая всем контракты по 100 
миллионов в год. Нужно будет учиться жить по-новому, поэтому-то Игорь 
Есмантович и Роман Ротенберг взбунтовались. 
Сначала руководители армейских клубов пытались словами повлиять на нового 
президента КХЛ Алексея Морозова. Видимо, решили, что он якобы не в теме 
может прогнуться под давлением топ-клубов. Ротенберг и Есмантович активно 
пытались продавить потолок в 1,3 миллиарда рублей.  
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СКА в таком раскладе практически не пришлось бы ужиматься, ведь сейчас у 
Питера платежка примерно на 1,5 ярда. А ЦСКА в любом случае ждет 
перестройка: Илья Сорокин, Кирилл Капризов, Антон Слепышев и Алексей 
Марченко точно уедут за океан, смотрят в ту сторону также Александр Романов, 
Михаил Григоренко и Константин Окулов. Вместо них Есмантовичу придется 
брать других людей, а договариваться в условиях ограниченного бюджета босс 
ЦСКА просто не умеет.  
Если раньше Валентина Зыкова можно было вернуть из НХЛ, тупо насыпав ему 
под 100 лямов, то сейчас каким-то образом придется договариваться на 50. И в 
таком раскладе нападающий может выбрать минимальный контракт в НХЛ, 
который ему кто-нибудь да предложит. Примерно та же ситуация с Николаем 
Голдобиным. А ведь нужно будет еще продлевать Никиту Нестерова, который 
вряд ли захочет идти на понижение. В общем, Есмантович сам себя загнал в 
ловушку и его отчаянные попытки как-то выкрутиться в этой ситуации понятны. В 
конце концов, раньше боссу ЦСКА удавалось продавливать лигу. 
А сейчас ничего не работает. Даже письмо министру спорта Олегу Матыцину от 
имени Ротенбергов, в котором рассказывается, что новый потолок ущемляет 
интересы сборной и срывает подготовку к Олимпиаде-2022. Это, конечно, все 
дикий бред. Людей, которые уезжают из ЦСКА в НХЛ, не остановят никакие 
деньги. Они просто хотят играть в лучшей лиге мира и готовы терять в кэше. В 
Пекине-2022 будут выступать игроки из-за океана и ростер сборной России на 90 
процентов будет состоять из них.  
Поэтому слышать воззвания президента ФХР Владислава Третьяка к "здравому 
разуму" просто смешно: 
"Повышение конкуренции в чемпионате КХЛ, безусловно, всегда помогает 
улучшению результатов национальной команды, но мы должны сохранить хотя 
бы часть ведущих игроков, что играют в России. Мы не можем рассчитывать 
исключительно на хоккеистов, выступающих в НХЛ, решения по участию игроков 
заокеанской лиги в Олимпиаде нет. И даже если решение будет, мы все равно 
возьмем лучших - и внушительная часть состава все равно будет из КХЛ". 
Эти слова явно рассчитаны на категорию людей, которые просто не в теме. 
Голый популизм, разбивающийся простым фактом - каждый год сборная России 
начинает чемпионат мира с неполной заявкой в "ожидании Сашки Овечкина". 
Если бы КХЛовцы были доминирующими фигурами при определении состава, 
никто бы не стал ждать вылета Никиты Задорова из плей-офф НХЛ перед 
последним ЧМ, а просто заявил бы Александра Елесина, которого возили на все 
этапы Евротура и до последнего держали на сборах. Так что слова Третьяка - 
типичное лицемерие и словесное жонглерство, прикрывающее интересы клубов-
олигархов, которые собрали в своих составах почти всех топовых россиян.  
На этот спич президента ФХР великолепно ответил бывший глава КХЛ, а ныне 
вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко: 
"Потолок зарплат должен стать тем инструментом, который создаст равные 
условия для всех, высокую конкуренцию в лиге и в итоге позволит иметь 
достаточное количество игроков для формирования сборных команд. 
Концентрация же большого количества высококлассных игроков лишь в 
нескольких ведущих клубах не только не способствует росту мастерства 
хоккеистов, но и зачастую ведет к их стагнации и, как следствие, порождает 
желание перебраться за океан. 
Важно понимать, что наши зрелые хоккеисты едут туда не только, а иногда и не 
столько за деньгами, сколько для того, чтобы реализовать свои спортивные 
амбиции. При этом основная наша проблема - в отъезде игроков на уровне 
детско-юношеского хоккея". 



 

 

Шах и мат от влиятельного политика для людей, которые привыкли 
доминировать и прогибать КХЛ под себя. Но проблема все равно остается. Да, 
СКА и ЦСКА больше не смогут по беспределу пылесосить рынок и 
аккумулировать всех лучших игроков в своих составах. Теперь они так будут 
делать на юниорском и молодежном уровнях. Питерцы уже давно сканят регионы 
в поисках талантов. В той же тройке Марченко-Морозов-Подколзин, которая 
сейчас классно показывает себя в КХЛ, нет ни одного воспитанника питерской 
школы. Первые двое были вместе с Данилой Галенюком выдернуты из "Югры", 
последний - из "Витязя".  
Поэтому на фоне нового потолка СКА только усилит работу в этом направлении. 
На днях стало известно, что питерцы уже вовсю обхаживают потенциальных 
суперзвезд 2004 года рождения: Ивана Мирошниченко из "Витязя" и Матвея 
Мичкова из "Локомотива-2004". Последний считается одним из фаворитов 
драфта НХЛ-2023. И если по Мирошниченко СКА найдет общий язык с "Витязем" 
(например, предложит щедрую компенсацию), то за Мичкова в Ярославле будут 
биться. Там не любят терять своих проспектов. 
В случае с ЦСКА все проще. У них одна из немногих бесплатных школ в Москве, 
которая в добавок ко всему считается едва ли не лучшей по стране (в столице 
уж точно). Туда большинство талантливых ребят из регионов едет 
самостоятельно, просится на просмотр. В теории армейцам даже не нужно 
никого искать, проспекты сами идут к ним руки. Разумеется, скаутинг у москвичей 
тоже развит, но, вероятно, в ближайшее время его усилят. 
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К заголовкам сообщений 

"Хоккеисты не зря пожаловались в генпрокуратуру. Пора проверить, куда 
тратят наши взносы". Именитый игрок КХЛ высказался против профсоюза 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 марта 2020) 
В след за Данисом Зариповым против деятельности Профсоюза игроков КХЛ 
выступил еще один хоккеист - пятикратный чемпион России и трехкратный 
чемпион мира Алексей Терещенко.  
В серии против "Салавата" главное - игра в обороне  
 - В Кубке Гагарина-2019 "Авангард" дошел до финала. Сейчас "ястребы" 
сильнее или слабее, чем в прошлом году?  
 - В команде это точно не обсуждают. "Авангард" работает, готовится, старается 
показывать ту игру, которую хочет видеть тренерский штаб. И, конечно, 
стремится побеждать в каждом матче. Плей-офф - главный отрезок сезона. 
Сейчас нужно играть правильно, дисциплинированно, делать то, что от тебя 
требуют - а личные амбиции засовывать в одно место. "Авангард" - команда, 
которая хочет выиграть и готова сделать все для достижения этой цели.  
 - Чем опасен ваш соперник, "Салават" ?  
 - Скажу так: все зависит от нас. От того, насколько дисциплинированным и 
правильным будет хоккей "Авангарда". Главное - хорошо играть в обороне. Да, в 
"Салавате" есть хорошие исполнители. Наша задача - не позволять им ничего 
сделать на льду, действовать четко, уверенно, организованно. А в нападении - 
еще и нагло.  
Легкой прогулки в плей-офф КХЛ не будет ни у кого. Цена ошибки очень велика. 
Это мы увидели во втором матче серии. К сожалению, не смогли его выиграть и 
отправиться в Уфу, имея за плечами две победы. Помешали собственные 
ошибки. Будем стараться играть правильно - и в обороне, и в нападении.  
 - Следить за другими сериями плей-офф успеваете?  
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 - Совсем немного. Но очевидно: нас ждет очень интересный, непредсказуемый 
розыгрыш Кубка Гагарина. В каждой серии есть любопытные моменты. Возьмем 
первый матч "Динамо" - "Спартак". Вратарь красно-белых Гудачек свою команду 
не выручил, а Еременко выручил. Саня поймал кураж, действовал уверенно и по-
хорошему нагло, мог спокойно сыграть на ноль. Кстати, и в прошлом году 
"Динамо" вряд ли так легко прошло бы "Йокерит", если бы не Еременко. У финнов 
было по 60 бросков за игру. Представляете, какой должна быть концентрация 
голкипера, по воротам которого бросают каждую минуту!  
Очень сильный кубковый вратарь есть и у "Магнитки". Кошечкин знает, что такое 
плей-офф. Во вторник он сыграл на "ноль" в Астане. По ходу сезона кто-то 
критиковал "Металлург", но я бы не сбрасывал со счетов эту команду. Там очень 
хороший подбор исполнителей, есть ребята, которые умеют играть и брать кубки.  
 - Что скажете о традиционных фаворитах Запада - СКА и ЦСКА?  
 - Питер по ходу сезона притормаживал, но к концу чемпионата начал показывать 
очень приличный хоккей. Отмечу, что главный тренер СКА - специалист высокого 
уровня. Кудашов работал в нескольких командах, открыт к общению, к новому 
опыту. Он двигается вперед, развивается как тренер. Поэтому я не удивлен, 
когда вижу, как СКА прибавляет по ходу сезона. Ну а ЦСКА играет на своем 
уровне. Мощный состав, мощный тренерский штаб. Плей-офф, в котором такие 
команды, будет очень интересным!  
Беспокоит один вопрос. У ЦСКА очень неплохой подбор игроков. Но что они 
будут делать после того, как введут потолок зарплат? Уезжать в другие команды 
из других лиг?  
КХЛ нужен не низкий потолок, а высокий пол зарплат  
 - Об этом хотелось бы поговорить особо. Споры вокруг потолка зарплат сейчас 
в центре внимания.  
 - Дай бог, чтобы его подняли до планки в 1 миллиард 300 миллионов рублей. 
Ведь проблема даже не в том, что при потолке в 900 миллионов хоккеисты 
потеряют в деньгах. А в том, что тогда многие поедут за океан. Я - хоккеист КХЛ, 
и мне не хотелось бы, чтобы уровень нашей лиги снижался. Наоборот, надо 
стремиться, чтобы уровень рос, чтобы у России был сильный хоккейный 
чемпионат. Для этого нужны сильные игроки. Повышение потолка до 1,3 
миллиарда - один из факторов, который удержит ребят от отъезда в Северную 
Америку. И подтолкнет других хоккеистов к возвращению в родную лигу.  
Да, бюджет ряда команд КХЛ не позволяет им конкурировать с соперниками по 
чемпионату. Но решать проблему можно по-разному. Моя позиция: надо не 
верхних опускать, а нижних поднимать. Мне кажется, это единственно 
правильный путь. Помогите более бедным клубам найти спонсоров, инвесторов. 
Если мы хотим сделать нашу лигу сильнее, надо делать так. Разрыв между 
бюджетами разных команд большой. Но это не значит, что богатые клубы платят 
слишком много. Это значит, что бедные пока способны платить слишком мало.  
Так поднимите "пол" зарплат! В чем проблема-то? Финансовые возможности 
подравняются, будет интересное соревнование. Мы должны думать не об 
окладах, а об уровне игроков. Почему наш клубный хоккей начал развиваться в 
2000-е? Пошли денежные вливания, и в чемпионате России стало больше 
высококлассных хоккеистов. Русские начали возвращаться из НХЛ. Иностранные 
звезды поехали в нашу лигу. Сейчас хорошие игроки из той же Европы могут 
потянуться не в Америку, а в КХЛ - если финансовые возможности клубов 
вырастут.  
Защищать контракты и бороться против потолка зарплат должен профсоюз  
 - У вашей позиции по проблеме потолка есть единомышленники. ФХР тоже 
подчеркивает, что потолок в 900 миллионов обернется отъездом лучших игроков 
в НХЛ и падением уровня чемпионата России.  



 

 

 - Федерация отстаивает интересы нашего хоккея, и это логично. Меня удивляет 
другое: почему интересы хоккеистов не отстаивает профсоюз? Казалось бы, 
борьбой против потолка в первую очередь должен заниматься именно 
профсоюз. В НХЛ такие вопросы не решаются без согласия игроков. А у нас 
игроки не имеют своего голоса. Потому что профсоюз на бумаге вроде бы есть, 
а по сути его нет.  
Структура Андрея Коваленко должна отстаивать интересы хоккеистов. Но она 
ничего не делает. В регламент КХЛ постоянно вносятся поправки, и многие 
новые пункты прямо бьют по игрокам.  
 - Например?  
 - Возьмем проблему контрактов. Ребятам предлагают долгосрочные 
соглашения - чуть ли не на пять лет. В документах прописаны финансовые 
обязательства клубов: сумма зарплаты, бонусы. Но, большому счету, клубы не 
несут никакой ответственности за эти обязательства. Хоккеиста с пятилетним 
контрактом могут выкинуть на улицу через год. Если он переходит в другую 
команду, прежний работодатель не платит никаких компенсаций за досрочный 
разрыв контракта. Клубы вообще ничем не рискуют, у них есть масса 
возможностей не выплатить обещанные деньги. Раз отправили игрока на драфт 
отказов, другой раз. Срезали 40 % зарплаты, прописанной в контракте.  
Менеджеры разбрасываются обещаниями на переговорах - потому что ничем не 
рискуют. Регламент разрешает клубам очень многое. Как профсоюз вообще мог 
согласиться на такие правила игры? Почему Коваленко одобряет поправки, 
невыгодные хоккеистам? Мутная, непонятная история...  
Отстаивать интересы ребят - это не про Коваленко  
 - Глава профсоюза не советовался с игроками перед тем, как согласиться на эти 
правила?  
 - Да ни с кем он не советуется. Коваленко только раскатывает по командам во 
время летней предсезонки и рассказывает, как хорош его профсоюз. Я еще играл 
в Казани, когда мы, игроки "Ак Барса", говорили ему на таком собрании: "Андрей, 
в области защиты контрактов ты почти ничего не можешь добиться, 
руководители клубов тебя поддушивают. Ну ладно. Сделай для ребят что-
нибудь. Договорись с авиакомпаниями о скидках на перелеты. Подпиши контракт 
с сетью международных отелей, чтобы мы могли проживать там по льготным 
ценам во время отпуска".  
Я лично знаю игрока, который приезжает в престижные гостиницы, показывает 
карточку члена профсоюза хоккеистов НХЛ - и получает номер с 40-процентной 
скидкой. Это по-человечески приятно, понимаете? Мы месяцами пашем на льду 
и в спортзале, семей не видим - так в отпуске-то хочется почувствовать, что о 
тебе позаботились. Вот только профсоюз не сделал для нас ничего.  
Другой пример. После выездных матчей мы проводим в ожидании вылета в 
аэропортах по полтора-два часа. В НХЛ команда гостей выходит из раздевалки - 
и ее уже ждет сотрудник службы безопасности аэропорта. Игроки прошли через 
металлоискатель, сели в автобус и подъехали прямо к трапу самолета. Быстро 
погрузили форму и отбыли, не тратя время и силы на ожидание. В КХЛ же у одних 
команд условия перелетов комфортные, у других - не очень. Профсоюз способен 
пролоббировать авиаперевозчика, который пойдет навстречу пожеланиям 
хоккеистов. Но профсоюз не занимается решением проблемы  
Могу привести десятки других примеров, но вывод будет один. От профсоюза 
требуется большая, всесторонняя и качественная работа по защите интересов 
игроков. А Коваленко вместе со своей организацией не делают вообще ничего.  
 - Зато исправно требуют взносы.  
 - На это много ума не надо. Ты сначала покажи хоккеистам, что стоишь во главе 
сильной структуры. Что не боишься отстаивать интересы ребят. Что готов 



 

 

устроить забастовку в том случае, если клубы не хотят идти навстречу 
спортсменам. Что способен найти инвестора, который профинансирует 
минимальные выплаты игрокам во время забастовки.  
Вот такой профсоюз пользовался бы уважением у хоккеистов КХЛ. Ребятам было 
бы интересно в нем состоять. В такой профсоюз многие согласились бы 
отчислять не 1 процент от заработка, а 5 %. Если не больше. Просто игроки 
должны видеть, что на их деньги ведется большая работа. И быть уверенными в 
том, что какую-то часть взносов они получат обратно. Мы уже обсуждали 
проблему отъезда за океан. Так ведь одна из причин привлекательности НХЛ - 
прозрачные и понятные правила игры. Провел определенное количество матчей 
- заработал пенсию. Подписал контракт - и понимаешь, что гарантированно 
получишь свои деньги. Не то что у нас: то клуб в свою пользу какие-то средства 
удержит, то профсоюз. Или вспомните, как НХЛПА воевала с лигой по поводу 
потолка зарплат. А у Коваленко есть позиция по этому вопросу? Или он всегда 
"за"?  
Пора разобраться, как профсоюз обращается с деньгами хоккеистов  
 - Когда вы вышли из состава этой структуры?  
 - Когда понял: Коваленко сделал все, чтобы нормального хоккейного профсоюза 
в России не было. Что реальная работа ему неинтересна. Про меня Андрей 
говорил, будто я плюю в колодец, из которого пью. И в каком состоянии сейчас 
этот колодец? Я до сих пор не могу получить по долгам "Динамо". Что толку было 
от беготни Коваленко по судам? Нас, игроков, и без того потерпевшими 
признали. А что-то кому-то выплатили? Кто сейчас отвечает за эти долги? Что 
ты, глава профсоюза, молчишь? Почему не идешь в органы? После банкротства 
"Динамо" Коваленко засунул голову в песок. А ведь будь его профсоюз сильным, 
такой ситуации в нашем хоккее никогда не случилось бы. Ни-ког-да.  
А еще я бы задал главе профсоюза вопрос: когда он вернет мне 50 процентов от 
тех взносов, которые я на протяжении семи лет отчислял в его структуру? 
Посмотрим, что он скажет. Ведь ребята не зря подали на него бумагу в 
Генеральную прокуратуру. Пора проверить, куда расходуются взносы, что с ними 
делают. Кому возвращают деньги, кому нет.  
 - Тем, кто вышел из профсоюза, не возвращают. Двукратному чемпиону мира 
Корнееву вроде как отдали 25 % от суммы его взносов, хотя должны были вдвое 
больше.  
 - Корнееву пока вообще ничего не отдали. Я в курсе этой ситуации. Юрий 
Бабенко вот уже четыре года как завершил карьеру - и до сих пор, по-моему, 
ничего не получил. Слов нет... Теперь нам еще и говорят: "Вы должны заплатить 
налоги, 13 процентов". Але, товарищи, мы со своей зарплаты налоги давно 
заплатили.  
 - Что ждет Коваленко дальше?  
 - Все зависит от ребят и от правоохранительных органов. Насколько 
эффективным будет разбирательство с тем бардаком, который он устроил с 
нашими деньгами. А ведь Коваленко сам был игроком. Он заработал мало? Я 
такое поведение не понимаю. Он хочет быть удобным или угодным для всех? 
Так не бывает. Либо ты на стороне ребят - либо ты не с ними. Но тогда не 
обижайся.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-tereschenko-zhestko-
vystupil-protiv-profsoyuza-igrokov-khl-vozglavlyaemyy-andreem-kovalenko-1649526/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2020 

К заголовкам сообщений 
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ХК "Трактор" перейдет на финский размер площадки в сезоне 2020/21 
(ТАСС, Москва, 5 марта 2020) 
В нынешнем сезоне матчи КХЛ проходят на площадках трех разных размеров 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" перейдет на площадку финского размера 
(60х28 м) в сезоне 2020/21. Работы будут завершены к июлю текущего года, 
сообщил в четверг журналистам первый заместитель гендиректора клуба 
Евгений Иванов. 
С сезона-2020/21 все клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будут 
использовать площадки финского либо канадского размера (60х26 м). 
"Заключен контракт с одним из самых массовых производителей хоккейных 
площадок. По контракту, к середине июля, к выходу команды, у нас уже будет 
стоять [площадка] нового финского размера", - сказал Иванов. 
В нынешнем сезоне матчи КХЛ проходят на площадках трех разных размеров - 
европейского (60х30 м), финского и канадского. 
Начиная с 2021 года Международная федерация хоккея приняла решение 
проводить чемпионаты мира на площадке канадских размеров.  

https://tass.ru/sport/7908855 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Камбэк "Салавата" и "Локомотив" на краю пропасти. Итоги пятого дня плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020) 
"Салават Юлаев" и "Барыс" вышли вперед в своих сериях, а СКА и "Йокерит" 
остались в шаге от победы в первом раунде.  
"Салават Юлаев" - "Авангард" - 6:3  
В прошлом матче "Салават Юлаев", как говорится, вытащил сам себя из болота 
за волосы. За шесть секунд до сирены отыгрались, а потом вырвали победу в 
овертайме. После такой героической победы, казалось, психологическое 
преимущество будет на стороне команды Николая Цулыгина, которая, к тому же, 
играет теперь в Уфе. 
И в конкурсе посвящений в рыцари побеждают наши "ястребы" 
pic.twitter.com/0nHIxfshx2 
Однако уже на второй минуте гости открыли счет: "Салават" потерял шайбу в 
своей зоне, Кирилл Семенов отдал шикарный пас из-за ворот, а Сергей Шумаков 
довершил старания партнера. В конце периода преимущество удвоил Алексей 
Емелин, который впервые отличился в сезоне (последний раз он забивал также 
в плей-офф в ворота "Салавата Юлаева" год назад). И после перерыва Шумаков 
мог оформить дубль и сделать счет угрожающим. Но по хоккейной иронии 
судьбы он промазал по шайбе перед пустыми воротами, а счет вместо 3:0 быстро 
стал 2:2. Сначала после потери Тейлора Бека смог забить Александр 
Бурмистров. Дальше уже Шумаков упустил шайбу в зоне нападения и начал, 
таким образом, контратаку соперника, которая закончилась голом Петра 
Хохрякова.  
В третьем периоде системный и правильный "Авангард" просто развалился, а 
игру в свои руки взяли легионеры "Салавата". В течение восьми минут сначала 
отличился Сакари Маннинен, а потом дубль оформил Теему Хартикайнен. При 
этом три передачи отдал Линус Умарк, который вышел на первое место в гонке 
бомбардиров плей-офф с 7 (1+6) очками в серии.  
После этого впервые в серии появился Эмиль Гарипов, заменивший Игоря 
Бобкова. Брэндон Макмиллан смог слегка возродить интригу, но точку в пустые 
ворота поставил Владимир Жарков. Так что команда Николая Цулыгина сумела 

https://tass.ru/sport/7908855


 

 

перевернуть всю серию с ног на голову. В свою очередь, у Боба Хартли 
добавилось головной боли - команда удивляет большим количеством ошибок и 
уже психологически уступает сопернику.  
"Металлург" - "Барыс" - 1:2 ОТ  
"Это лучший "Барыс", который мы видели - и по составу, и по системности. 
Команда играет в очень жесткий, а моментами и грязный хоккей", - заявил 
главный тренер "Магнитки" Илья Воробьев по итогам первых двух матчей в Нур-
Султане. Нельзя сказать, что была какая-то откровенная грязь, но серия 
складывается тяжело для обеих команд, которые обменялись двумя сухими 
победами.  
Третья игра должна была получиться самой сложной - команды боролись за то, 
чтобы выйти вперед в серии. Также на первом плане снова оказалось 
противостояние вратарей Василия Кошечкина и Эдварда Паскуале (по итогам 
матча 69 сэйвов на двоих). Во втором периоде голкипер "Магнитки" отразил 
несколько очень опасных атак соперника, а его команда смогла "распечатать" 
ворота соперника. Сергей Мозякин крайне неудачно провел стартовую игру, а 
теперь забивает второй матч подряд. Однако Даррен Диц, реализовав 
большинство, заставил все начать сначала. 
В первой же смене после начала овертайма все решила ошибка Виктора 
Антипина, подарившего шайбу Линусу Виделлю. 31 секунда - второй по быстроте 
гол в дополнительное время в истории плей-офф КХЛ. Теперь "Барыс" снова 
выходит вперед в серии.  
"Локомотив" - "Йокерит" - 0:3  
Первые два матча в Хельсинки стали настоящим кошмаром для "Локомотива" - 
разгромные поражения с общим счетом 1:11. После этого "Йокерит" стали 
называть чуть ли не одним из фаворитов на Кубок Гагарина, а про "Локомотив" 
говорить, что команда совершенно не готова к плей-офф. 
И в этом матче "Йокерит" смог открыть счет в самом начале - теперь уже на 
первой минуте. После броска от синей линии отличился защитник Виктор Лев. 
Впрочем, очередного разгрома за таким стартом не последовало. Дальше 
"Локомотив" мог перевести игру в зону соперника, четыре раза получая 
большинство, но так и не воспользовался численным преимуществом. А вот 
гости в начале третьего периода реализовали "5 на 4", причем очень эффектно. 
Никлас Енсен издевательски переиграл Антона Ландера и Никиту Черепанова и 
отдал передачу Саку Мяеналанену на верный гол. Через несколько минут Енсен 
забил шикарный гол уже сам - выкатился из-за ворот и отправил шайбу в дальний 
угол.  
Конечно, "Локомотив" не был настолько безнадежен, как в первых матчах - 
создавал моменты, перебросал соперника. Но в итоге второе сухое поражение, 
и теперь "на ноль" отыграл уже другой голкипер "Йокерита" Янис Калниньш. 
Общая разница по заброшенным шайбам тоже просто катастрофическая - 1:14. 
Сейчас "Локомотив" уже находится на краю пропасти, так как сопернику осталась 
одна победа до выигрыша в серии.  
"Витязь" - СКА - 0:6  
"Идем по нарастающей, наверное. Сначала один период хороший, теперь - два", 
- главный тренер "Витязя" Михаил Кравец так подвел итоги начала серии против 
СКА. В первом матче его команда смогла свести вничью один период, а во второй 
игре "даже" выиграть в двух двадцатиминутах. Хотя это и не принесло ей ни 
одной победы.  
Впрочем, никакого прогресса в игре "Витязя" не оказалось - СКА выиграл первые 
20 минут со счетом 4:0. Серебряные призеры МЧМ-2020 Данила Галенюк и Иван 
Морозов (вслед за Василием Подколзиным и Кириллом Марченко) забили свои 
дебютные голы в рамках плей-офф КХЛ. И на десятой минуте вместо Игоря 



 

 

Сапрыкина в воротах появился Илья Ежов, но и его тоже быстро "размочили". В 
большинстве Владимир Ткачев и Антон Бурдасов по очереди организовали друг 
для друга заброшенные шайбы. Это их первые голы в текущем плей-офф.  
Во втором периоде еще один игрок молодежки Кирилл Марченко забил свой 
третий гол в плей-офф, а в третьем Александр Барабанов посредством 
впечатляющего сольного прохода довел счет до 6:0.  
В итоге голкипер СКА Магнус Хелльберг заработал "сухарь". Питерцы спокойно 
ведут в серии 3-0 и уже в следующем матче могут обеспечить себе выход во 
второй раунд.  

https://allhockey.ru/article/show/380334-
Kambek_Salavata_i_Lokomotiv_na_kraju_propasti_Itogi_pyatogo_dnya_plej_off_KH
L 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "У Хартли - перебор вратарей, у Воробьева - нет 
выбора" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 марта 2020) 
О сюрпризах третьего тура первого раунда плей-офф КХЛ - олимпийский 
чемпион, советский вратарь и тренер, для Russia-Hockey.ru  
СЕРИЯ БАЛАШИХА - УФА НАПОМИНАЕТ МОСКОВСКОЕ ДЕРБИ  
- "Авангард" и "Металлург" проигрывают свои серии "Салавату Юлаеву" и 
"Барысу" - 1-2. Удивлены?  
- Как говорится, каждая семья несчастлива по-своему. У неудач Балашихи и 
Магнитогорска есть общие причины, но имеются и отличия. Надо в них 
разбираться.  
- Тогда начнем с серии Балашиха - Уфа.  
- Здесь, на мой взгляд, все зависит от "Авангарда". "Салават Юлаев" - очень 
качественная по составу команда, которая в то же время не очень хорошо 
подготовлена. Она всегда играет на своей скорости и на своем уровне, а Умарк, 
Хартикайнен и Ко свои моменты обязательно найдут и реализуют.  
Но как только "Авангард" изыскивает возможность работать на максимальных 
скоростях и максимальном уровне агрессии, всеми четырьмя звеньями, 
"Салават" выходит из своей зоны комфорта и немного теряется. Кстати, та же 
картина и в серии "Динамо" - "Спартак" - если бело-голубые не давят, красно-
белые в размеренной игре смотрятся ничуть не хуже и находят свои шансы.  
Но вернемся к "Авангарду". В этом сезоне Балашиха во многих встречах 
регулярного чемпионата показывала свой тотальный хоккей, сминала своих 
соперников. Не ожидал, что к плей-офф команда подойдет не полностью 
подготовленной - и этот стиль исчезнет.  
К ХАРТЛИ - МИНИМУМ ДВА ВОПРОСА  
- Работает и вратарский фактор, голкипер "Салавата" Метсола более стабилен?  
- На мой взгляд, к главному тренеру "Авангарда" Бобу Хартли есть минимум два 
вопроса. Во-первых, удивляет, почему команда, похоже, вышла на пик в январе, 
а не в марте. Во-вторых, пока не работает ставка на Бобкова, он после хорошего 
зимнего отрезка весной уже не выручает, в частности во второй игре серии.  
На мой взгляд, Бобкова нужно было поберечь в третьей игре - и выпускать 
Гарипова, лучшего голкипера плей-офф-2018. Однако тренерский штаб не 
принял очевидное решение - и по сути, пожертвовал третьей встречей.  
- В матче номер четыре ждете Гарипова?  
- Думаю, Хартли нужно что-то менять и встряхивать команду. Ход с Гариповым 
напрашивается, все-таки он был последним, кто переиграл в плей-офф лучшего 
кубкового вратаря страны, армейца Сорокина.  

https://allhockey.ru/article/show/380334-Kambek_Salavata_i_Lokomotiv_na_kraju_propasti_Itogi_pyatogo_dnya_plej_off_KHL
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Но самое главное, что Балашихе нужно добавлять скорости и агрессии, это 
ключевой козырь "Авангарда" В противном случае в спокойной игре Уфа на 
чистом мастерстве свое обязательно возьмет.  
КОШЕЧКИНУ НЕОБХОДИМА ПОДДЕРЖКА В ЛИНИИ  
- Что скажете о ходе серии "Барыс" - "Металлург"?  
- Если у Хартли перебор вратарей, то его коллеге из "Металлурга" Илье 
Воробьеву, по сути, некого ставить. Бобков и Гарипов - по меркам КХЛ два 
первых вратаря и, может, где-то даже мешают друг другу. Тогда как в "Магнитке" 
ситуация прямо противоположная. Кошечкин, не имея классической вратарской 
школы, и в лучшие годы все-таки не был образцом стабильности, а теперь с 
возрастом сдал - на одну качественную игру приходится одна средняя. Ему как 
никогда за последние годы необходима поддержка в линии, но ее нет - Демченко 
сезон заваливает.  
И все же, на мой взгляд, "Металлург" способен вытянуть серию на мастерстве - 
Мозякин, Антипин и их партнеры имеют большой кубковый опыт, умеют решать 
эпизоды. Но это произойдет только в случае безупречной игры голкиперов, на 
что надежд не много - глубины и селекции во вратарской линии, повторюсь, нет.  
- Каким видите развитие этой серии?  
- Чем дольше она будет длиться, тем выше шансы "Барыса", который 
функционально готов заметно лучше. Тренерскому штабу "Металлурга" нужно 
срочно думать над тем, как реализовывать свои козыри и выигрывать три матча 
кряду. Задача крайне сложная, но необходимые опыт и мастерство у "Магнитки" 
имеются.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_u_hartley_perebor_vratarei_u_vorobiva_net_vyb
ora/ 

К заголовкам сообщений 

Как "Салават" побеждает "Авангард": смена тактики, топ-легионеры и 
медленная защита соперника (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 6 марта 2020) 
Справляются даже без Сошникова. 
"Салават Юлаев" на домашнем льду обыграл "Авангард" (6:3) в третьем матче 
четвертьфинала Восточной конференции Кубка Гагарина и вышел вперед в 
серии (2 - 1). Уфимцы, набравшие в регулярном чемпионате на 15 очков меньше 
соперника, теперь выглядят фаворитами серии. 
Так за счет чего команде Николая Цулыгина удалось выиграть два матча у одного 
из лидеров Востока? 
"САЛАВАТ" ПОСЛЕ ПЕРВОГО МАТЧА ПОМЕНЯЛ ТАКТИКУ 
Уфимцы были не хуже соперника и в первом матче серии с "Авангардом", но 
соперник тогда просто лучше реализовывал моменты. "Салават" же, привычно 
избирающий оборонительную тактику, поплатился за то, что отдал шайбу 
сопернику. Команда Боба Хартли не показала ничего особенного - обычный 
вертикальный хоккей, который был и в прошлом сезоне. На второй матч уфимцы 
избрали совершенно другую тактику. 
"Нам пришлось играть по-другому, активно, чтобы добиваться результата. 
Давать "Авангарду" много инициативы, играть с шайбой, самоубийству подобно", 
- заявил на пресс-конференции после третьего матча Цулыгин. Он переиграл 
Хартли, задавив "Авангард" прессингом и не дав сопернику начинать атаки. 
Ближний к владеющему шайбой сопернику хоккеист "Салавата" сразу же вступал 
в борьбу, и у омичей не получалось толком раскатиться. Хартли же абсолютно 
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не проявляет гибкость: все три матча его команда играла так, как к этому все 
давно привыкли. 
Забрав шайбу у соперника, игроки "Салавата" подолгу контролировали ее в 
чужой зоне. Статистика ярко свидетельствует об этом: во второй игре время в 
атаке уфимцев - 16 минут, омичей - шесть. В третьей у "Салавата" - почти 13, у 
"Авангарда" - чуть больше 10-ти. Помимо этого, Цулыгин грамотно использовал 
наложения. В третьем матче легионеры забросили третью и четвертую шайбу, 
когда им противостояла тройка Павел Дедунов - Андрей Стась - Алексей 
Потапов. Эти игроки хоть и считаются специалистами по разрушению, но по 
скорости заметно уступают остальным. Вот и за звездами "Салавата" не успели. 
УМАРК И ХАРТИКАЙНЕН - МОНСТРЫ 
Уже второй год подряд Линус Умарк и Теему Хартикайнен играют по одной схеме: 
в регулярном чемпионате позволяют себе схалтурить в некоторых матчах, а в 
плей-офф выносят всех. После третьей игры Хартикайнен признался: "Ставки 
стали гораздо выше. Это плей-офф, здесь интереснее играть".  
Статистика легионеров в плей-офф потрясает: у Умарка 7 (1+6) очков, у 
Хартикайнена и Маннинена - пять голов на двоих. По ходу сезона у Умарка и 
Хартикайнена постоянно менялись центральные нападающие: тренеры 
пробовали в первой тройке и Александра Бурмистрова, и Петра Хохрякова. 
Логика была в том, что они обороняются лучше Маннинена, и ударное звено 
"Салавата" перестанет проваливаться в защите. Но это существенно уменьшало 
атакующий потенциал. 
В итоге Цулыгин вернул к иностранцам Сакари Маннинена, и теперь эту тройку 
не остановить. По крайней мере, так считает Хартли: "Вряд ли их можно 
остановить, но их можно замедлить. Для этого нужно очень хорошо играть в 
защите. Понятно, что сейчас звено Умарка и звено Шипачева - лучшие тройки в 
нашей лиге. Они - умные, скоростные ребята, прекрасно играют комбинационно, 
не отбрасываются". Большая роль в этом и Маннинена, который полсезона не 
мог найти себя в новой команде. Но сейчас это идеальный центр первой тройки: 
быстрый, креативный и грамотно подчищающий в обороне за своими крайними. 
Хартикайнен уже подписал новый двухлетний контракт с "Салаватом": зарплата 
финна, по нашей информации, составит 115 млн рублей за сезон (с учетом 
бонусов). Умарк же предварительно договорился о соглашении со швейцарским 
"Серветтом", но после такой феерии в Кубке Гагарина его могут заманить 
большими деньгами в КХЛ. В Европе он таких денег не получит. Значит, есть 
отличная мотивация. 
Просто сравните легионеров двух команд. Умарк, Хартикайнен, Маннинен и 
Филип Ларсен тащат уфимцев на себе. Тэйлор Бек привозит на свои ворота 
первый гол уфимцев, Свен Андригетто растворяется на льду (ноль очков и -3 в 
трех матчах серии), а Вилле Покка результативно ошибается. После такого не 
стоит удивляться, почему в "Салавате" так держатся за своих легионеров и 
всегда предпочитают их продлить, чем искать замену. 
У "АВАНГАРДА" СЛИШКОМ МЕДЛЕННЫЕ ЗАЩИТНИКИ  
Средний возраст игроков обороны "Авангарда" 31 год - это самая возрастная 
линия защиты в КХЛ. Да, в команде собраны качественные защитники - Алексей 
Емелин, Вячеслав Войнов, Коди Франсон. Все игроки отлично приспособились к 
требованиям Хартли, но недостаток скорости и резкости дает о себе знать. При 
том, что тот же Умарк - далеко не самый скоростной нападающий в мире, он легко 
уезжает от защитников "Авангарда". 
Проблемы "Авангарда" в обороне - самое время вспомнить о том, что Хартли не 
доверяет молодежи. В этом сезоне в КХЛ неплохо дебютировал 23-летний 
воспитанник омского клуба, защитник Семен Ручкин, но в плей-офф он не играет. 
Как и 25-летний Роман Манухов, просидевший больше половины сезона в 



 

 

запасе. Это не совсем юные игроки, но на фоне нынешней обороны команды они 
выглядят детьми. 
ВСЁ ХОРОШО ДАЖЕ БЕЗ СОШНИКОВА 
Лучший снайпер "Салавата Юлаева" в регулярном чемпионате Никита Сошников 
(27 голов) по-прежнему не может помочь своей команде. Из-за сотрясения мозга 
он не играет с 17 февраля, и его выход на лед до конца серии маловероятен. 
Третий матч Сошников смотрел с трибун "Уфа Арены" и выглядел хмуро: когда 
камеры поймали его и вывели на видеокуб, он даже не улыбнулся. Хотя трибуны 
встретили игрока овациями. Понять Сошникова можно - у него уже третье 
сотрясение за три года. 
Врачи уфимской команды не форсируют возвращение Никиты: с травмами 
головы нужно соблюдать крайнюю осторожность. Тем более сейчас у "Салавата" 
нет необходимости вытаскивать игроков из лазарета и заставлять их выходить 
на уколах. За три матча уфимцы забросили 11 шайб, причем в порядке не только 
легионерская тройка. На месте Сошникова в тройке с Бурмистровым и Дмитрием 
Кугрышевым неплохо действует 35-летний Илья Крикунов. Подписание не 
пользовавшегося спросом на рынке свободных агентов ветерана перед 
дедлайном не вызывало оптимизма. Но опытный Крикунов играет очень 
уверенно и не ошибается. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252684 

К заголовкам сообщений 

Хартли не дотянул до мирового уровня. "Салават Юлаев" победил 
"Авангард" (Советский спорт, Москва, 5 марта 2020) 
Волевые победы "Салавата Юлаева" и "Барыса", "теннисная баранка" "Витязя" 
в Подольске, крушение "Локомотива" - самые интересные события в обзоре 
игрового дня.  
ОМСК ПОКАЗАЛ ГАРИПОВА  
- У "Салавата Юлаева" есть игроки мирового уровня, серия будет долгой, - 
заявил после поражения во втором матче серии (2:3ОТ) главный тренер 
"Авангарда" Боб Хартли. 
Болельщикам понятно, о ком речь. Это звено легионеров Уфы Умарк - Маннинен 
- Хартикайнен. Сошников? С некоторой натяжкой, е тому же он по-прежнему 
восстанавливается. Защитник Ларсен? Вратарь Метсола? Может быть. 
В первом периоде "ястребы" дважды огорчили лучшего голкипера прошлого 
сезона. После перерыва подопечные Хартли стали нарушать незыблемые 
законы хоккея - терять шайбу в средней зоне. Две потери, две контратаки и два 
ответных гола. 
А в третьей 20-минутке за дело взялись "игроки мирового уровня". Вратарю 
гостей Бобкову можно только посочувствовать: шайбы влетали в его владения 
после бросков с приличного расстояния рикошетов. Хартикайнен отпраздновал 
один из своих голов в стиле открывшего в матче счет Шумакова, передразнивая 
омича. После пятой пропущенной шайбы Бобков уступил пост номер один 
Гарипову. Герой плей-офф-2018 не пропустил. Шестую забили в пустые ворота. 
В субботу матч начнет он, обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса". 
КОШЕЧКИН ЗАСНУЛ  
"Металлург" добился победы во втором матче в Нур-Султане во многом 
благодаря вратарю Кошечкину. Олимпийский чемпион сыграл, как в лучшие 
годы, и засушил сухарь. Забил и отдал капитан "сталеваров" Мозякин. 
Когда на 47-й минуте лучший бомбардир в чемпионатах страны распечатал 
ворота Паскуале, показалось, что вот она, развязка. С этим не согласился 
лучший защитник прошлого чемпионата Диц. Вдохновленный поэзией Пушкина, 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252684


 

 

канадец с казахстанским паспортом завершил контратаку в... большинстве 
броском с лопаты. Шайба прошмыгнула в сетку под мышкой Кошечкина. 
Овертайм затянулся на... 31 секунду. Хозяева отвоевали было шайбу в своей 
зоне, но Мозякин ее потерял. Последовала передача из-за ворота на пятачок, 
защитник "Магнитки" Антипин не смог отбросить шайбу в сторону, "барс" Виделль 
тихо направил ее в сторону ворот и попал в жаркие объятия партнеров. Кошечкин 
даже не среагировал. Стоял, словно прикованный к штанге. Может, заснул? 
Этот гол вполне может стать решающим в серии. "Барыс" вернул преимущество 
своего поля. 
ПАРАД МОЛОДЫХ АРМЕЙЦЕВ  
"Витязю" стоит посочувствовать. Дважды в плей-офф (в 2017-м и 2019-м) 
симпатичная подмосковная выходила на будущих обладателей Кубка Гагарина - 
СКА и ЦСКА. Итог - восемь поражений. Три года назад команда Валерия Белова 
уступила с общим счетом 6:23. Игры в Подольске прошли в одни ворота, хозяев 
- 2:6 и 1:7. 
Но в этом сезоне "Витязь" достойно провел первые периоды в Санкт-Петербурге, 
вторую встречу завершил двумя шайбами в ворота Самонова. 
В Подольске наставник армейцев Алексей Кудашов бросил в бой Хелльберга, 
что не характерно для плей-офф. А Михаил Кравец доверил ворота дублеру 
Сапрыкину, который дважды капитулировал на 10-й минуте и зачехлил клюшку. 
Его огорчила наша серебряная молодежь - защитник Галенюк и Иван Морозов, 
открывшие личные снайперский счет в плей-офф. 
А в Питере это сделали нападающие Марченко и Подколзин, первый из них в 
стартовом матче серии оформил дубль. Забил он и в Подольске - пятую шайбу, 
на экваторе игры. А Валерий Брагин все равно был недоволен, подсказывал, 
пихал... С новым старшим тренером СКА не знает поражений. И кто теперь 
назовет его приглашение сомнительным ходом? 
Уходя в раздевалку на перерыв, Подколзин и Ко с удовольствием отбивали 
"пятюни" юным болельщикам. Настроение у молодежи отличное. О таком 
дебюте в плей-офф, где зачастую в бой идет одни старики, можно было только 
мечтать. 
Кстати, накануне победный гол в ворота "Нефтехимика" (5:1) забил еще один 
брагинский питомец - Дмитрий Воронков из "Ак Барса". 
КОШМАР ЯРОСЛАВЛЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ  
Два матча в Хельсинки "Локомотив" завершил поражениями с общим счетом 
1:11. Откровенно слабо сыграли вратари Лазушин и Коновалов. 
- У "Йокерита" залетало буквально все, они использовали почти все моменты, - 
объяснил в редакции "Советского спорта" двукратный чемпион России в составе 
железнодорожников Александр Гуськов. 
В матче номер три беды команды Майка Пелино продолжились. Хозяева так и не 
подобрали ключи к воротам Калниньша, "шуты" же трижды уязвили Лазушина. В 
субботу его наверняка заменит Коновалов. 
Так слабо железнодорожники в плей-офф не играли. А может, дело в их 
соперниках. Такого мощного, голодного до побед "Йокерита" мы еще плей-офф 
не видели. 
Если бы второй раунд начинался сегодня, то мы получили бы чертовски 
интересную пару Питер - Хельсинки. Говорите, что рано хоронить "Локомотив", в 
плей-офф и 0-3 отыгрывается. Да, конечно, если твоя команда - СКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937423 
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"Салават Юлаев"-2020 - это рок-группа. Столько мощи не было со времен 
Быкова (Sports.ru/tribuna, Москва, 5 марта 2020) 
Новые красавчики Востока.  
Как по мне, "Авангард" сегодня слишком много пропустил прямыми (ну или почти 
прямыми) бросками - и если уж искать причины поражения, я бы для начала 
пересмотрел их на предмет позиционных и вратарских ошибок. 
Но главное ощущение от матча, конечно, не в том, что Омск/Балашиха выглядит 
хуже, чем должны были. 
С Омском/Балашихой все более-менее в порядке.  
Вы посмотрите как выглядит, что делает и почему побеждает "Салават". 
После второй игры в Балашихе Цулыгин - который остается феерически 
недооцененным тренером - говорил, что дома им будет проще уходить от 
размена "звено Умарка (я помню, что он не центр) на звено Стася", но 
посмотрите третий, четвертый и пятый гол "Салавата": их пропускает именно то 
звено, которое, по идее, и должно сдерживать звезд Уфы. Четвертая и пятая 
шайбы летели из гигантской впадины между линиями защиты и атаки: то есть 
нападающие просто не успевали накрыть Хартикайнена. 
Он летал по центру чужой зоны и выбирал, куда бы бросить. 
Первое звено "Салавата" было лучше соперника не только в мысли, но в борьбе 
и скорости.  
Примерно так же выглядит вся остальная команда. Перед серией казалось, что 
"Авангард" будет быстрее и стабильнее. Да, у него нет Умарка - но ни у кого в 
КХЛ нет Умарка (у "Динамо" есть Шипачев) - а есть скорость! Вертикальные 
атаки! Большинство! Прошлогодний "Ак Барс" в первом раунде убрали не за счет 
звезд, а за счет энергии. 
Главная новость третьего матча: "Салават" не то чтобы уступает Омску в 
движении и единоборствах. Конкретно сегодня "Салават" даже ошибался 
поменьше - хотя мы привыкли к тому, что это обильно ошибающаяся команда. 
В общем, "Авангард" еще ничего не потерял, но он играет против намного более 
сильного соперника, чем мы все предполагали еще неделю назад; по ходу этой 
игры я даже подумал, что, похоже, вижу самый сильный "Салават" со времен 
Быкова/Захаркина и Радулова/Григоренко. 
У Уфы впервые за много лет есть все - тактика, силы, звезды, дух. Посмотрите 
как в середине третьего периода Потапов налетел на Маннинена, практически с 
кулаками - и как вовремя подъехал Панин, взял соперника на себя и чисто 
словами (что для Потапова хорошая новость вообще-то) убедил его так больше 
не делать. "Салават" силен не только креативом - что мы видели примерно 
миллион раз - но и тем, что сжат, как кулак. 
У меня даже есть вот такая версия: кажется, что эту команду тащат вперед 
игроки, которые осознали, что именно этот сезон - их примерно последний шанс 
сделать что-то грандиозное. Умарк вот-вот уезжает. Панин где только не играл. 
Бурмистров, Жарков, Сергеев, Кугрышев, Кадейкин - все это крутые парни, 
которые много где играли и мало что выигрывали (ну разве что у Бурмистрова 
есть золото ЧМ-2014 и Кубок Гагарина-2018). 
Похожее единение было у Захаркина со связкой "молодой Капризов/Умарк", но 
"Салават"-2020 будто бы поглубже составом и физически посильнее. 
Короче, посмотрим. Поскорее бы четвертая игра. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2746897.html 

К заголовкам сообщений 

Тренера "Салавата" два года отправляют в отставку, а он может выбить 
финалиста в первом раунде (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 марта 2020) 
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Очень странные дела.  
"Салават Юлаев" по делу обыграл "Авангард" в третьем матче серии - и все 
соцсети загудели: журналисты обсуждают удачные тактические решения Уфы, а 
болельщики просто хвалят легионеров и Цулыгина. 
Но так было не всегда - еще пять дней назад главному тренеру "Салавата" 
доставалось по полной. Даже на Sports.ru - за взятый челлендж, который не 
только не отменил гол соперника, но и вообще привел к удалению Уфы. 
Комментарии же уфимских болельщиков посреди регулярки в последние два 
года обычно выглядят как-то так: 
Цулыгину не привыкать - он второй год работает под критикой и давлением, 
причем не только фанатов, но даже руководства клуба, которого его и назначило. 
Если коротко: 11 апреля 2018-го "Салават Юлаев" утвердил Николая Цулыгина 
главным тренером. На тот момент он год проработал в штабе уфимской команды 
при Эркке Вестерлунде, а до этого два сезона был ассистентом в "Толпаре" 
(МХЛ) и тренировал в СДЮШОР клуба. 
Кто-то назвал бы это "отсутствием должного опыта", но в "Салавате" при 
назначении сказали "прошел уфимскую хоккейную вертикаль". То, что Цулыгин - 
уфимец, стало еще одним аргументом (чуть ли не основным) дать ему в руки 
команду КХЛ. Но уже в первые месяцы руководство клуба испугалось, что 43-
летний главный тренер еще сырой - и стало думать об отставке. Думает до сих 
пор. 
Вот как Цулыгин живет последние два сезона: 
Мнения Алексея Шевченко и Леонида Вайсфельда приведены как самые 
авторитетные на фоне всех слухов, разговоров и множества обсуждений 
возможной отставки. Журналист "Спорт-Экспресса" ездил в командировку в Уфу 
и общался с руководством клуба на эту тему, а Вайсфельд вообще тот человек, 
который поставил Цулыгина в тренерский штаб финнов - тогда он работал 
генменеджером "Салавата". 
За два года у Цулыгина было много ошибок: неудачные матчи и даже серии 
команды, глупости на пресс-конференциях - иногда он вообще там извинялся 
перед болельщиками. Ему до сих пор вспоминают Павла Шэна: одной из звезд 
молодежки-2019 он не нашел постоянного места в составе "Салавата" - и 
нападающий уехал (сейчас Шэн в АХЛ: 4+5 в 35 матчах). Но каждый раз казалось, 
что Цулыгин воюет в одиночку: да, у него была поддержка руководства 
республики, но клуб никогда не защищал своего тренера публично и не заявлял, 
что он единственный. 
Даже когда "Салават" выдал сенсацию и дошел до финала Востока-2019, 
гендиректор аккуратно заявил, что результат сначала должны оценить другие 
люди. Во второй сезон показалось, что Цулыгин получил кредит доверия - но к 
зиме та же история, что и год назад, в феврале вообще слухи о новом тренере, 
если нынешний не вывезет. Интересно, что у потенциального главного - Михаила 
Васильева - тоже опыта КХЛ нет: Италия, вторая лига Беларуси, МХЛ. 
Безумно интересно, что должен сделать сейчас Николай Цулыгин, чтобы 
остаться в "Салавате", заслужив контракт больше, чем на один год. Кажется, 
только пройденного "Авангарда" не хватит, а если еще и его не выбьет - это 
практически приговор. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/2747301.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" с "Авангардом" снова выдают серию-войну и 
нацелились на семь матчей (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 5 
марта 2020) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/2747301.html


 

 

Пока Цулыгин переигрывает Хартли 
Омская и уфимская команды имеют давние кубковые счеты, и без их 
противостояния плей-офф КХЛ не обходится уже третий год подряд. В этом 
сезоне все шло к тому, что "Салават" сыграет с "Барысом", а "Авангард" - с 
"Магниткой", однако последние матчи "регулярки" перевернули все с ног на 
голову и подарили нынешнему розыгрышу Кубка Гагарина, пожалуй, самую 
непредсказуемую пару первого раунда. В Балашихе "ястребы" легко выиграли 
первую игру, а вот во второй пропустили за шесть секунд до конца третьего 
периода и проиграли в овертайме. Команда Николая Цулыгина снова 
подтвердила звание кубкового бойца и заслуженно получила преимущество 
своей площадки в оставшихся матчах. Воспользоваться этим удалось уже в 
третьей встрече, однако в этой серии еще все впереди. О том, как "Салават 
Юлаев" и "Авангард" воюют не только на льду, но и за его пределами - в 
материале "Реального времени". 
Неудавшаяся дисквалификация Бурмистрова 
Приходится часто слышать фразу о том, что хоккей в плей-офф - это война, 
однако именно подобные серии подтверждают это наглядно. Противостояние 
идет не только среди вратарей, защитников, нападающих и тренеров, но и 
выходит за пределы льда и касается даже мелочей.  
Первым воевать начал "Авангард". По окончании уверенно выигранной первой 
встречи серии в омском клубе неожиданно решили написать в КХЛ жалобу на 
нападающего уфимцев, воспитанника "Ак Барса" Александра Бурмистрова. 
После четвертого гола "ястребов" ("Авангард" выиграл 5:2, - прим. ред. ) хоккеист 
"Салавата" буквально выгреб шайбу из ворот и в сердцах выбросил ее на 
площадку, случайно попав при этом в ногу главного судьи матча Константина 
Оленина.  
Ситуация с подобным "доносом" выглядит странно, если не знать предыстории. 
Омский клуб в этой ситуации не выступал адвокатом судьи Оленина, а просто 
хотел добиться дисквалификации хоккеиста соперника. Все это выглядит 
некрасиво, но отметим, что омичи попросту решили сыграть по тем правилам, 
которые установила сама КХЛ. В конце регулярки прокатилась волна 
дисквалификаций хоккеистов за случайные контакты с арбитрами, и одним из 
пострадавших был как раз "Авангард", потерявший на два матча своего 
нападающего Брендана Макмиллана.  
Огонька добавила и еще одна жалоба на Бурмистрова, который покинул раскатку 
перед первой игрой в Балашихе позже отведенного по регламенту времени. Если 
приплюсовать сюда еще и тот факт, что "Салават Юлаев" отправили 
тренироваться перед матчем не на основной лед, а на малую арену, то 
становится понятно, что "ястребы" готовы играть эту серию под девизом "На 
войне все средства хороши". 
 После рассмотрения эпизода спортивно-дисциплинарным комитетом лиги 
Бурмистров не был никак наказан  
Александр Бурмистров так высказался о ситуации с запросом "Авангарда" о 
контакте с судьей: 
 - У меня не было никакой реакции на эту жалобу. Прекрасно знал, что ничего не 
будет. Удивился, что команда соперника так поступает. Конечно, я не специально 
бросал в судью, смотрел на лед, был зол, что мы пропустили гол. 
Естественно, после рассмотрения эпизода спортивно-дисциплинарным 
комитетом лиги Бурмистров не был никак наказан. Такая тактика "мелких 
пакостей" сыграла против "ястребов" уже в следующем матче, втором в серии и 
в Балашихе. Это была одна из лучших встреч, которая была сыграна в КХЛ в 
этом сезоне. "Авангард" пропустил первым, однако в рабочем режиме счет 
быстро сравнял, а потом и вышел вперед. "Салават" всю игру был активнее, 



 

 

шикарно выглядел в атаке и добился своего, сравняв счет за шесть секунд до 
конца третьего периода. В овертайме шальной бросок Дмитрия Кугрышева с 
нулевого угла застал врасплох вратаря омичей Игоря Бобкова и сравнял счет в 
серии. 
Грустный Хартли и преобразившийся Цулыгин 
Прошлой весной омско-уфимская серия, которая выпала на финал Восточной 
конференции развивалась по другому сценарию. "Авангард" выиграл две 
стартовые встречи дома, разгромно уступил в Уфе в третьем матче 1:5 и вернул 
себе преимущество в четвертом - 4:2. Казалось, все шло к окончанию серии в 
Балашихе в пятой игре, однако уфимцы выиграли гостевой овертайм и имели 
прекрасную возможность перевести серию в седьмой матч на родном льду. В 
шестой встрече команды сыграли, пожалуй, самые зрелищные и захватывающие 
0:0 в истории КХЛ. Вратарь "Салавата" Юха Метсола творил чудеса, но не 
справился с броском защитника Алексея Бондарева на 110-й минуте, который 
оформил выход омско-балашихинского клуба в финал Кубка Гагарина, а 
"юлаевцев" с бронзовыми медалями КХЛ отправил в отпуск.  
 Как бы не закончилась эта серия, тренер башкирского клуба снова 
демонстрирует, что в плей-офф его команда играет совсем по-другому  
В этом году в "Авангарде" явно не были в восторге от того, что придется уже в 
первом раунде играть с неудобным "Салаватом". Все шло к серии против 
"Магнитки", которая в этом сезоне не блещет и умудрилась по ходу "регулярки" 
опуститься даже на последнее место Востока. Даже после уверенно 
проведенного первого матча серии и крупной победы приходилось наблюдать за 
чрезвычайно напряженным главным тренером команды Бобом Хартли. На пресс-
конференции после второй игры он уже откровенно загрустил. 
Зато преобразился Николай Цулыгин. Как бы не закончилась эта серия, тренер 
башкирского клуба снова демонстрирует, что в плей-офф его команда играет 
совсем по-другому. Уфимцам совершенно все равно, кто их соперник, если они 
ловят кураж или просто уверенны в себе. После второй игры в Балашихе в 
прямом эфире ТВ-трансляции показали победную раздевалку "юлаевцев", в 
которой самой часто произносимой фразой было "Мы лучше, без вопросов". 
Вместо 3:0 "Авангард" получил 3:6  
Накануне команды сыграли первый матч уфимской части серии, и он развивался 
по совершенно непредсказуемому сценарию. Любопытно, что башкирский клуб 
ответил любезностью на любезность и также отправил гостей из Балашихи 
тренироваться на запасной лед. В день игры "Авангард" и вовсе предпочел не 
выходить на утреннюю раскатку основными хоккеистами. 
В состав "Салавата" пока не вернулся один из лучших снайперов регулярного 
сезона КХЛ Никита Сошников, который в середине февраля получил очередное 
в карьере сотрясение. Очевидно, что "юлаевцы" в его лице имеют сумасшедший 
резерв. 
"Авангарду" удался быстрый гол - на второй минуте Сергей Шумаков 
воспользовался нерасторопностью защитников соперника и легко пробил 
Метсолу после паса Семенова из-за ворот. Год назад Шумаков стал "злым 
гением" "Ак Барса", доставив казанцам больше всех проблем в серии первого 
раунда. Форвард забросил 5 шайб только в ворота казанцев, а всего в плей-офф 
"отгрузил" соперникам 12 голов. В этом году Сергей снова напомнил о себе как о 
кубковом игроке очень вовремя, отпраздновав гол традиционным способом - 
разводом рук в стороны, изображая полет ястреба. В первой игре этой серии он 
и вовсе набрал 3 очка, забив гол и отдав 2 точных паса. 
 Уфимцы вышли в серии вперед 2-1  
Команда Цулыгина после пропущенной шайбы предсказуемо завладела 
инициативой, однако гости довольно грамотно играли как в средней зоне, так и в 



 

 

своей, не допуская обрезов и "пожаров". Уфимцы увязли в оборонительных 
редутах омичей, и те снова использовали свой шанс в контратаке. Классное 
подключение защитника Алексея Емелина в атаку - и уже 2:0. До конца периода 
"Салават" сыграл в большинстве и даже попал в штангу, однако на перерыв 
команды ушли с двукратным перевесом "Авангарда". 
В начале второго периода прекрасный момент увеличить счет был все у того же 
Шумакова, однако хозяевам откровенно повезло. А уже через пару минут 
уфимцы организовали голевую атаку после грубой ошибки Тейлора Бека в 
средней зоне - Кугрышев отдал пас на Бурмистрова, который сократил разрыв - 
1:2 и передал привет за все омские кляузы на него. "Авангард" стал играть чуть 
активнее, но "Салават" уже поймал кураж и сумел быстренько сравнять счет. Гол 
не вытекал из логики игры - гостевая команда находилась в атаке, однако 
защитник Семенов перехватил неточный пас Шумакова на Войнова, Жарков 
пробежал от своих до чужих ворот, отдав передачу на Хохрякова, который легко 
расправился с Бобковым - 2:2.  
Заключительная двадцатиминутка началась с вала атак "Салавата". Третий гол 
в ворота "ястребов" случился после дальнего броска Маннинена. Финна весь 
сезон нещадно критиковали. По слухам, он был близок к тому, чтобы его 
обменяли, однако в плей-офф центрфорвард играет выше всяких похвал. Во 
втором матче серии именно он сравнял счет и позволил уфимцам выиграть в 
овертайме, а вчера его гол переломил ход третьей встречи. "Юлаевцев" после 
него было уже не остановить, хоккеистам в зеленой форме удавалось забивать 
еще и еще - Хартикайнен отличился дважды и сделал счет 5:2, сняв все вопросы 
о победителе матча. "Авангард" усилиями Макмиллана лишь сократил разрыв до 
двух шайб, пропустив еще раз в самой концовке - 3:6. Уфимцы вышли в серии 
вперед 2-1. Четвертая игра в субботу, также в столице Башкортостана. 
Хартли предстоит трудный выбор: Бобков или Гарипов? 
Главное, за счет чего "Салават" имеет преимущество - это кураж и превосходная 
игра в атаке. "Юлаевцы" за три встречи забросили 11 шайб. И это, напомним, без 
Сошникова. Также стоит отметить, что в плей-офф совершенно по-другому 
заиграл Линус Умарк. Он стал, пожалуй, самым активным игроком двух встреч в 
Балашихе, а в первой игре уфимской серии проделывал много нехарактерной 
для себя черновой работы. Швед остается ключевым игроком "Салавата 
Юлаева". 
 "Мы занимались не созидательной игрой, а саморазрушением", - подытожил 
Хартли  
В чем скрытый потенциал "Авангарда"? Возможно, в игре сменщика Бобкова, 
Эмиля Гарипова. Игорь пока что проводит очень невпечатляющую серию, и если 
в четвертой встрече с первых минут место в воротах займет именно Эмиль, 
будет неудивительно. Хартли предстоит принять, пожалуй, ключевое решение: 
либо поддержать Бобкова и идти с ним сравнивать счет в серии, либо выпустить 
воспитанника "Ак Барса" Гарипова, предоставив ему прекрасный шанс стать 
первым на оставшиеся матчи. 
Накануне Гарипов вышел после пятой пропущенной Бобковым шайбы и здорово 
проявил себя, отбив бросок Хартикайнена, убежавшего один на один с ним. За 
три минуты до конца третьего периода Хартли поменял Эмиля на шестого 
полевого хоккеиста в надежде отыграть две шайбы, но в итоге Жарков забил в 
пустые ворота шестой гол уфимцев. 
После игры наставник омичей отметил, что его подопечные провели отличный 
первый период, однако во втором допустили много серьезных ошибок, которые 
стоили матча. Североамериканский специалист назвал игру своей команды в 
этом отрезке "фестивалем потерь шайбы", который позволил Умарку, 
Хартикайнену и компании совершить камбэк. 



 

 

 - Мы занимались не созидательной игрой, а саморазрушением, - подытожил 
Хартли. 
Цулыгин полностью согласился с коллегой и отметил, что на старте матча в 
своей зоне много ошибались уже его подопечные, совсем не справляясь с 
прессингом соперника, однако затем нашли в себе силы проявить характер и 
бороться в каждом эпизоде, что позволило перевернуть встречу. Тренер 
уфимцев отметил поддержку стадиона, при которой нельзя было проиграть и 
которая помогла в трудный момент. 
 - После первой крупно проигранной игры нам пришлось перестроиться и забрать 
у "Авангарда" инициативу. Давать им много играть с шайбой подобно 
самоубийству, - заявил Цулыгин.  
Все самое интересное в этом противостоянии только начинается. Да, "Салават 
Юлаев" теперь имеет преимущество своей площадки, однако фаворитом все 
равно по умолчанию считается "Авангард". Если вы хотите увидеть настоящий 
кубковый хоккей, то советуем не пропускать ни минуты этой потрясающей серии.  

https://realnoevremya.ru/articles/167913-salavat-yulaev-povel-v-serii-protiv-
avangarda 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Авангарда": мы показали фестиваль потерь в матче с "Салаватом" 
(Р-Спорт, Москва, 5 марта 2020) 
"Авангард" совершил слишком много потерь в третьем матче серии 1/8 финала 
плей-офф КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым", сказал главный тренер 
омского клуба Боб Хартли. 
"Авангард" в четверг в Уфе уступил "Салавату" со счетом 3:6. Уфимский клуб 
после этой победы вышел вперед в серии - 2-1. 
"Мы провели отличный первый период, но во втором совершили большие 
ошибки, это были важные потери, которые обернулись против нас. Фактически, 
это был фестиваль потерь. Мы вернули "Салават" в игру, позволили Умарку и 
Хартикайнену в нее вернуться, арена стала их поддерживать. Это было все, как 
одна большая волна, которая нас накрыла, и мы не нашли, что ответить. По сути, 
сегодня мы саморазрушились", - цитирует Хартли сайт "Салавата". 
"Соглашусь, что в первом периоде мы наделали много ошибок в своей зоне, в 
средней зоне и при выходе из нее. Соперник здорово прессинговал и создавал 
моменты, которые они и реализовали, - сказал главный тренер уфимского клуба 
Николай Цулыгин. - Хорошо, что во втором периоде мы перестроили игру, нашли 
в себе силы играть правильно, проявили характер, начали бороться в каждом 
моменте и перевернули игру. Здорово, что забили третий гол в третьем периоде 
и потом после этого, на эмоциях, продолжили атаковать и добились победы. 
Хочу отметить, что в нужный момент трибуны помогли, когда стали 
поддерживать команду, и ребята нашли в себе силы ответить хорошей игрой".  

https://rsport.ria.ru/20200305/1568216253.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 5 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сначала вас ограбили, а теперь вы стелите красную дорожку?!" "Витязь" 
снова проиграл СКА, разозлив болельщиков (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 5 марта 2020) 

https://realnoevremya.ru/articles/167913-salavat-yulaev-povel-v-serii-protiv-avangarda
https://realnoevremya.ru/articles/167913-salavat-yulaev-povel-v-serii-protiv-avangarda
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https://allhockey.ru/news/show/380324-Culygin_Salavat_proyavil_harakter_i_perevernul_igru
https://www.championat.com/hockey/news-3988353-culygin-davat-avangardu-mnogo-iniciativy-podobno-samoubijstvu.html


 

 

Уже 3-0 в серии 
Попасть в плей-офф КХЛ, но лишь с седьмого или восьмого места на Западе - 
приговор. Противостоять ЦСКА и СКА практически нереально. Зацепить парочку 
матчей, заставив понервничать фаворитов всей Лиги - уже за счастье. "Витязь" 
не собирался раньше времени выбрасывать белый флаг. Даже были 
предпосылки к тому, что возвращение команды в Подольск после двух 
поражений в Питере вполне может завершиться чем-то приятным для местной 
публики. В первой игре серии "богатыри" удачно провели один период, во второй 
встрече - уже два периода. Что дальше?  
Плей-офф КХЛ: У СКА новый самый молодой автор гола в Кубке Гагарина, 
"Витязь" снова бит, но болельщикам пришлось понервничать  
А дальше случился конфуз. "Витязь" развалился уже к середине первого 
периода, когда тренерскому штабу пришлось менять вратаря. Третья игра - в 
третий раз Михаил Кравец прибегает к подобной попытки повлиять на ход 
встречи. В первых двух случаях казалось, что выходить сразу должен был не 
Илья Ежов, а Игорь Сапрыкин. Уж чересчур легко забивали петербуржцы. Кравец 
"кивал" на тренера вратарей. 
В четверг Андрей Малков, наконец, сделал то, о чем говорили абсолютно все - 
посадил Ежова на лавку. Но если в первой пропущенной шайбе от Галенюка 
Сапрыкин был не виноват, то вторая, от Морозова - на его совести. И тут же 
Кравец возвращает на лед Ежова. Обидно, да, но решение это виделось 
абсолютно поспешным. Проблема "Витязя" не во вратарях, а в полевых игроках, 
позволяющих соперникам бросать с убойнейших позиций. 
Когда перед самой сиреной на первый перерыв счет стал 0:4, ледовый дворец в 
Подольске окончательно смолк. Зато начались волнения в мировой паутине. 
Точнее, в официальной группе "Витязя" ВКонтакте. "В гостях лучше играли, а ома 
позор какой-то", "избиение младенцев", "эта команда обещала при домашних 
трибунах дать бой?", "смысл позориться против команды, которая нас 
обворовала посреди сезона", "пора заканчивать этот цирк", "команда боится 
играть жестко, Артюхин решил в балет уйти?", "втроем у одного шайбу отнять не 
могут" - с массой негодующих смайликов писали болельщики. 
А подытожить все можно было вот такой фразой: "Как вы это терпите?! Сначала 
вас ограбили из СКА, а теперь вы еще выкладываете им красную дорожку?" 
Поклонники "Витязя" и других команд КХЛ прекрасно помнят события начала 
сезона. В середине октября в Петербург перебрались вратарь Александр 
Самонов и нападающий Артем Швец-Роговой, а в обратном направлении, в 
"Витязь" - вратарь Петр Кочетков и нападающий Алексей Бывальцев. В начале 
декабря армейцы пополнились нападающим Миро Аалтоненом, взамен "Витязь" 
получил права на шведского форварда Понтуса Оберга, выступающего в 
системе "Торонто". 
Важно, что именно "богатыри" были одной из самых симпатичных команд Лиги, 
много побеждали, Самонов по проценту отражаемых бросков лидировал в КХЛ, 
Швец-Роговой на момент обмена имел по системе гол+пас "3+3", а Аалтонен и 
вовсе "9+15". После этих трансферов подмосковная команда посыпалась. Но 
больше всего общественность разозлило "воровство" финна Аалтонена. Потому 
что вместо одного из лучших игроков "Витязь" получил филькину грамоту - права 
на хоккеиста, который здесь и сейчас не мог помочь команде. И вряд ли окажется 
в Подольске в ближайшие годы. 
И если Самонов с Аалтоненом закрепились в "основе" петербургского клуба, то 
Швец-Роговой, забросив шайбу в первой же игре за СКА, с тех пор, с 20 октября 
прошлого года, результативными действиями больше не отличался. Он в 
Петербурге больше для количества. Больше месяца Артем не выходит на лед. А 
в "Витязе" ему были бы очень рады.  



 

 

В Подольске хотели наказать Петербург, но не в этом году. Армейцы сильнее, 
как говорится, по всем фронтам. Примечательно, что в четверг сразу пять 
хоккеистов СКА отметились дебютными для себя шайбами в плей-офф. Два гола 
из шести были заброшены в большинстве. А ведь по ходу "регулярки" 
петербуржцы занимали только 21-е место в лиге по этому показателю. Кудашов 
устал отвечать, что не так с большинством СКА. Оказалось, что голы - дело 
времени. Семь шайб в большинстве в трех матчах - другое дело. 
Хозяева имели численное преимущество даже на две минуты больше, в конце 
третьего периода и вовсе больше минуты впятером против троих, но Хелльберг 
не пропустил. Швед сыграл впервые в плей-офф и сразу на ноль. Все идет к 
окончанию серии в максимально сжатые сроки.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/snachala-vas-ograbili-a-teper-vy-stelite-krasnuyu-
dorozhku-vityaz-snova-proigral-ska-razozliv-bolelshhikov 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Локомотива" требуют отставки президента Юрия Яковлева 
(ИА Ярновости (yarnovosti.com), Ярославль, 5 марта 2020) 
И остального руководства клуба. 
Соответствующая петиция была создана 4 февраля. На данный момент ее 
подписали чуть больше 130 человек. 
- Мы, болельщики хоккейного клуба "Локомотив", простые жители Ярославля и 
области, мы требуем отстранить Юрия Николаевича Яковлева от должности 
Президента ХК "Локомотив", а также, Вице-президента ХК "Локомотив" Сергея 
Юрьевича Попова и Генерального менеджера ХК "Локомотив" Юрия 
Викторовича Лукина, - говорится в петиции (орфография и пунктуация 
сохранены). 
Болельщикам "больно смотреть на бесконечные отставки тренерского штаба". 
Они считают, что очередной "провальный сезон команды закончится тем, что по 
инициативе Юрия Николаевича [Яковлева] произойдет очередная смена 
тренерского штаба и распродажа наших хоккеистов". 
- Пора прекратить этот позор, безволие и смирение с отрицательными 
результатами хоккейного клуба "Локомотив" Ярославль. Пора прекратить эту 
безответственность, когда во всем у руководства команды виноваты люди и 
обстоятельства вокруг, - говорят авторы петиции. 
Отметим, одно из главных требований болельщиков - хотя бы разъяснять 
решения клуба людям, которым его судьба не безразлична. 
Напомним, недавно "Локомотив" оказался невольным участником громкого 
политического скандала. Экс-губернатор Ярославской области Анатолий 
Лисицын лишился именного кресла в ложе на "Арене-2000". Политик продолжил 
смотреть матч на трибуне. 
- Юрий Яковлев сказал мне [за некоторое время до инцидента], что власть не 
хочет меня видеть в ложе. Это и покоробило, что именно он сказал. Я спустился 
на трибуну. Люди меня благодарили. Про нынешнюю власть в регионе говорили 
так - она нам чужая и мы ей чужие. Я буду и дальше смотреть матчи "Локомотива" 
с трибуны, - пояснил Анатолий Лисицын ЯРНОВОСТЯМ.  

https://yarnovosti.com/news/bolelshchiki-lokomotiva-trebuyut-otstavki-prezidenta-
yuriya-yakovleva/ 

К заголовкам сообщений 

Пелино: "Йокерит" показывает свой лучший хоккей в сезоне 
(Чемпионат.com, Москва, 5 марта 2020) 

https://www.sportsdaily.ru/articles/snachala-vas-ograbili-a-teper-vy-stelite-krasnuyu-dorozhku-vityaz-snova-proigral-ska-razozliv-bolelshhikov
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https://yarnovosti.com/news/bolelshchiki-lokomotiva-trebuyut-otstavki-prezidenta-yuriya-yakovleva/
https://yarnovosti.com/news/bolelshchiki-lokomotiva-trebuyut-otstavki-prezidenta-yuriya-yakovleva/


 

 

Старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино поделился мнением о матче с 
"Йокеритом" (0:3, 0-3 в серии). 
"Я считаю, что сегодня была наша лучшая игра в этой серии. Думаю, мы хорошо 
боролись и сыграли неплохо. У нас были шансы, но мы не смогли их 
реализовать.  
Я пересмотрел много игр "Йокерита". Думаю, хоккей, который они показывают в 
этой серии - лучший за весь их сезон. Да, мы проиграли, но я не думаю, что наши 
игроки в плохой физической форме", - передает слова Майкла Пелино 
корреспондент "Чемпионата" Алексей Земцов. 
Подопечные Лаури Марьямяки сумели быстро открыть счет - уже на 59-й секунде 
заброшенной шайбой отметился защитник Виктор Лев. Оставшаяся часть 
первого периода и следующие 20 минут прошли без голов, несмотря на большое 
количество бросков в створ с обеих сторон. На 45-й минуте "Йокерит" упрочил 
преимущество, гол в свой актив записал нападающий Саку Мяэналанен. 
Немногим позже удачный бросок сделал форвард "джокеров" Никлас Енсен, 
установив окончательный счет.  

https://www.championat.com/hockey/news-3988419-pelino-jokerit-pokazyvaet-svoj-
luchshij-hokkej-v-sezone.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Кажется, Зарипов потерял место во втором звене. На его позиции теперь 
зажигает иностранец (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 5 марта 2020) 
У Мэтта Фрэттина - три гола в двух матчах.  
"Ак Барс" снова обыграл "Нефтехимик" (5:1) в 1/4 финала Восточной 
конференции Кубка Гагарина. Главный герой стартовых матчей серии - 
нападающий Мэтт Фрэттин. 32-летний канадец почти весь сезон провел в 
четвертом звене команды, а теперь поднялся во второе, заменив 
травмированного Даниса Зарипова. 
В двух играх Фрэттин набрал 4 (3+1) очка.  
ФРЭТТИН СОЗДАН ДЛЯ ПЛЕЙ-ОФФ  
Прямо сейчас нападающий "Ак Барса" - лучший бомбардир всего плей-офф. 
Столько же - четыре очка - набрал капитан "Салавата Юлаева" Линус Умарк, но 
он проводит на льду в среднем на 10 минут больше, поэтому по дополнительным 
показателям идет на втором месте в списке.  
В "Ак Барсе" сейчас шесть легионеров, а заявлять на игру можно только опять - 
обычно именно канадец оставался за бортом. Когда он все-таки попадал в 
состав, то довольствовался четвертым звеном. 
Но перед стартом плей-офф помог случай. Травму получил Зарипов, и 
тренерский штаб решил попробовать Мэтта во втором звене вместе со 
Станиславом Галиевым и Артемом Галимовым. В перспективе тройка 
смотрелась хорошо: все три форварды техничные и быстрые и должны были 
найти взаимопонимание.  
На деле же получилось еще лучше. Второе звено сыграло ключевую роль в 
домашних играх с "Нефтехиком": в двух матчах на счету Галиева, Галимова и 
Фрэттина 9 (4+5) очков. Это в четыре раза больше, чем у первой тройки, которая 
набрала 2 (1+1) очка.  
Ключевую роль в результативности второго звена сыграл как раз Фрэттин. 
Канадец, как оказалось, отлично видит площадку и может найти пасом 
партнеров, а то, что у него шикарный бросок, было известно еще во время 
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регулярного чемпионата. Правда, пользовался он им редко - за 56 матчей 
забросил только восемь шайб.  
Галиев уверен, что секрет результативности их тройки - в простой игре. "Мы 
стараемся просто доводить шайбу до ворот, пока это получается". И у Фрэттина, 
и у Галиева отличные кистевые броски, но Стас уверен, что канадец бросает 
лучше. "Точно у него, раз уже три гола забил. Я ему постоянно говорю: "Не надо 
меня искать, бросай сразу".  
Дмитрий Квартальнов сдержанно похвалил Фрэттина послед двух матчей с 
"Нефтехимиком". Главный тренер отметил, что больше голов от канадца ждали 
в регулярном чемпионате, но хорошо, что "они сейчас возвращаются".  
С Фрэттином повторяется история, которая была в прошлом сезоне в "Барысе". 
Тогда он тоже не слишком ярко провел концовку регулярного чемпионата - забил 
только пять голов в 22 матчах, но шикарно сыграл плей-офф. Канадец забивал в 
пяти подряд стартовых матчах серии с "Торпедо", а всего набрал 11 (9+2) очка в 
12 играх и стал лучшим бомбардиром команды в Кубке Гагарина.  
Если и сейчас канадец продолжит столько забивать, то станет главным игроком 
"Ак Барса".  
ЧТО ТЕПЕРЬ ДЕЛАТЬ С ЗАРИПОВЫМ?  
Как не парадоксально это звучит, но в результативной игре Фрэттина есть и 
минусы. Сейчас канадец играет во втором звене на месте Зарипова. И если Мэтт 
продолжит много забивать и набирать очки, то перед тренерским штабом встанет 
важный вопрос - куда возвращать Зарипова?  
Капитан "Ак Барса", скорее всего, пропустит оба матча в Нижнекамске. 
Форсировать его восстановление нет необходимости, тем более, что команда и 
без своего лидера уверенно побеждает. И игроки, и Квартальнов согласны, что 
пока должны справляться и без Зарипова.  
Но при этом все деликатно отмечают, что Данис - важнейшая фигура в составе 
"Ак Барса". "Нам его не хватает и в большинстве, и в раздевалке, хотя он всегда 
с нами", - говорил Квартальнов после второй игры. Хотя объективно "Ак Барс" 
практически не играл в большинстве за два матча - только четыре попытки, 
поэтому нехватку Даниса конкретно на льду пока тяжело оценить. 
При хорошей игре Фрэттина, логично будет его сохранить во втором звене - нет 
смысла ломать, что работает. Очевидно, что в третьем и четвертом звеньях 
Зарипов играть не будет: там другие роли у игроков, да и партнеры капитану 
нужны подходящие.  
Остается для ротации только первая тройка. Джастин Азеведо, Патрис Кормье и 
Кирилл Петров весь сезон играют вместе и меньше остальных подвергались 
перестановкам. Но пока в плей-офф они не впечатляют - только один гол на 
троих в домашних играх и ни одной реализованной попытки в большинстве.  
При этом нельзя сказать, что кто-то из них играет хуже, а кто-то - лучше. Азеведо 
накануне забил красиво, но в целом незаметен. Кормье не реализовывает 
стопроцентные моменты, а у Петрова их вообще нет. Зарипов уже играл в 
первом звене по ходу регулярки, но ничего хорошего из этого не вышло. Данис 
эффективен конкретно во второй тройки нападения.  
"Найдем ему место", - отвечал накануне Квартальнов на вопрос о Зарипове. - 
Они в тройке с Воронковым и Галиевым неплохо играли. Все немного меняется 
- у нас и Рейдеборн в хорошей форме, но пока так. Когда Данис будет доступен, 
мы будем думать и найдем ему место".  
У "АК БАРСА" СЛИШКОМ МНОГО ЛЕГИОНЕРОВ - СЕЙЧАС ЭТО ПРОБЛЕМА 
Отвечая на вопрос о Зарипове, Квартальнов добавил любопытную деталь: "У нас 
и Рейдеборн в хорошей форме, но пока так". Видимо, главный тренер имел 
ввиду, что с радостью поставил бы на какой-нибудь из матчей шведского 
вратаря, но из-за перебора иностранных игроков пока это невозможно.  



 

 

Напомним, зимой "Ак Барс" подписал защитника Есси Виртанен. Финн стал 
шестым легионером казанской команды, хотя заявлять на игру можно только 
пятерых. По ходу регулярного чемпионата тренерский штаб оставлял в запасе 
либо Фрэттина, либо не играл Рейдеборн, а вторым вратарем после Тимура 
Билялова был Амир Мифтахов. 
Квартальнов любит заниматься ротацией вратарей и с удовольствием бы 
посмотрел на Рейдеборна в серии с "Нефтехимиком", несмотря на всего две 
пропущенные шайбы Билялова в двух матчах. Но мешает лимит. Убрать 
забивающего Фрэттина сейчас будет глупо, Азеведо - капитан команды, а 
Кормье, хоть и не забивает, но ключевой игрок в неравных составах и на 
вбрасываниях.  
Возможно, придется пожертвовать кем-то из защитников. Микаэль Викстранд и 
Ессе Виртанен пока не впечатляют, особенно в большинстве. Намного лучше в 
обороне пока смотрятся, например, Альберт Яруллин и Андрей Педан.  
Но есть и другой вариант: оставить все как есть и сделать основным вратарем 
Билялова. С другой стороны, Квартальнов в ближайших матчах точно захочет 
посмотреть Рейдеборна. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252633 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: у "Автомобилиста" есть великолепные легионеры, но они пока в 
тени (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов 
прокомментировал развитие событий в серии между "Автомобилистом" и 
"Сибирью". Пока что в этом противостоянии со счетом 2-0 ведет коллектив из 
Новосибирска. 
"Ситуация, когда команда, которая была посеяна выше, не забросила ни одной 
шайбы за сто двадцать минут, ненормальна. И это притом, что в 
"Автомобилисте" есть великолепные легионеры в лице Доуса, которые обязаны 
делать результат и придумывать шайбы. Если Доус не может забить, то он 
должен создать момент партнерам, чтобы они забили. Так что, лидеры в этом 
плане выходят на первый план. Пока что они у "Автомобилиста" находятся в 
тени. Отойдет ли "Сибирь" от оборонительной модели в домашних играх? Я 
уверен в том, что она не будет ничего менять, даже учитывая факт домашней 
площадки. Трибуны будут гнать команду вперед, потому что болельщики хотят 
видеть голы. Самое главное для сибиряков - справиться с эмоциями и не 
полететь вперед. Это - приоритетное действие, которое должны сделать 
хоккеисты. Думаю, что тренерский штаб донесет это до своих хоккеистов, и 
оборонительная модель "Сибири" будет работать в Новосибирске", - сказал 
Гуськов в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом Уткиным. 

https://allhockey.ru/news/show/380309-
Gus_kov_u_Avtomobilista_est_velikolepnye_legionery_no_oni_poka_v_teni 

К заголовкам сообщений 

Спасет ли "Спартак" серию с "Динамо"? Эксперты - о главной дуэли 
первого раунда плей-офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
Два первых матча получились разными, но остались за командой Крикунова. 
Главное противостояние первого раунда плей-офф КХЛ - дерби "Динамо" и 
"Спартака". Ожидалось, что эта дуэль растянется на 7 матчей, но после двух игр 
бело-голубые впереди со счетом 2:0. Стартовую встречу они забрали за явным 
преимуществом - 5:1, а ход второго матча переломили в концовке - 4:3. Sport24 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252633
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https://allhockey.ru/news/show/380309-Gus_kov_u_Avtomobilista_est_velikolepnye_legionery_no_oni_poka_v_teni


 

 

поговорил с хоккейными экспертами о том, может ли команда Олега Знарка 
спасти эту серию. 
Борис Майоров, двукратный олимпийский чемпион, ветеран "Спартака": 
"Спартаку" надо поменять немного свою игру. Биться с "Динамо" бесполезно. 
Очень характерный пример был после первой игры. Показывают раздевалку 
"Динамо": Крикунов стоит, игроки все сидят, и он говорит: "Ну, молодцы! 
Поработали, побились". В этом вся "динамовская" игра!  
Красно-белым ни в коем случае нельзя ввязываться в эту борьбу. Игрокам надо 
выходить из борьбы как можно быстрее. У владеющего шайбой всегда должно 
быть один-два предложения. Команда Знарка еще может отыграться в серии. В 
спорте чудеса бывают, это почти нормальное явление". 
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"Мне очень понравился второй матч в исполнении "Спартака". Красно-белые в 
нем проявили себя лучше, чем в первом. Играли со знанием дела. Но проблема 
"Спартака" кроется в том, что эмоции захлестывают. Это и сыграло роль во 
вчерашней встрече, эмоции подвели. В регулярке мы говорили, что это стиль 
Знарка, команда за счет эмоций вытаскивает третий период и бьется до конца. 
Но, на мой взгляд, эти эмоции мешают в какой-то степени обыгрывать "Динамо", 
потому что те в своем обычном режиме используют моменты и большинство. Это 
закрепощает нападающих "Спартака" и не так много помогает в созидательном 
плане. 
Дома "Спартак" при своей привычной обстановке будет играть не хуже, чем 
вчера. А с такой игрой, как вчера, красно-белые могут зацепиться за какой-
нибудь матч и дальше уже никто не может предсказать, как все сложится". 
Федор Канарейкин, заслуженный тренер России: 
"Во втором матче сработало мастерство отдельных игроков "Динамо". Сама игра 
была очень интересной и равной с обоюдными шансами. В концовке же 
сработали Шипачев и Петерссон, здесь чистое проявление индивидуального 
мастерства. Также надо отдать должное тому, что "Динамо" дотерпело, 
заставило "Спартак" ужаться и вытащило игру за счет большинства.  
Что касается дальнейшего, то серия продолжается. "Спартак" будет 
предпринимать все в домашней третьей игре. Знарок постарается вернуться в 
серию. Я изначально думал, что серия будет упорная и продолжительная. 
Сейчас все будет зависеть от третьей игры, она - ключевая". 
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России, экс-главный 
арбитр КХЛ: 
"Возможности отыграться всегда есть, было бы желание. Конечно, еще ничего 
не потеряно. Вторая игра показала, что "Спартак" в состоянии сыграть более 
удачно, чем закончился этот матч. Но серия на этой игре не завершилась. Не 
думаю, что Знарок без боя уйдет из этого плей-офф. Шансы есть, красно-белые 
будут стремиться взять реванш на своей домашней арене. 
В этом сезоне "Спартак" уступил "динамовцам" шесть матчей из шести. Олег 
(Знарок. - Sport24) - опытный тренер. Он видит все проблемы, я бы не хотел их 
выпячивать, они в общем-то видны. Отмечу, что игровая дисциплина должна 
быть у всех игроков, тем более в таких ответственных матчах". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-prognozy-na-kkhl-seriya-spartak---
dinamo-prognozy-na-kkhl-ot-professionalov-seriya-spartak---dinamo 

К заголовкам сообщений 

Руководство ХК "Трактор" объяснило неудачные результаты ошибками в 
селекционной работе (ТАСС, Москва, 5 марта 2020) 
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Губернатор Челябинской области Алексей Текслер охарактеризовал результаты 
клуба в КХЛ как провальные 
Низкий результат, показанный челябинским клубом "Трактор" в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги сезона-2019/20, во многом 
объясняется ошибками, допущенными в селекционной работе. Об этом сообщил 
журналистам на пресс-конференции первый заместитель генерального 
директора клуба Евгений Иванов. 
"Трактор" занял 11-е место в таблице Восточной конференции и не сумел выйти 
в плей-офф. Губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
охарактеризовал результаты клуба как провальные. 
"В селекционной работе мы ошиблись в тех игроках, на которых делали ставку. 
Это наша вина, я не обвиняю ни хоккеистов, ни тренерский штаб, который 
работал в начале сезона. В принципе, мы делали ставку на своих, челябинских 
воспитанников. Челябинская школа славится сильными хоккеистами, кроме того, 
челябинским болельщикам приятнее поддерживать знакомых с детства 
хоккеистов, но, к сожалению, те ребята, на которых мы сделали ставку, не 
оправдали нашего доверия", - сказал Иванов. 
Иванов извинился перед болельщиками за результат, показанный клубом. 
"Нам хотелось бы извиниться за столь низкий результат. Команда чувствовала 
ту поддержку, что была на трибунах, причем не только на домашней арене. Мы 
ценим поддержку болельщиков, к сожалению, мы не оправдали их надежд. В 
данный момент руководство клуба анализирует ошибки, и в поражениях есть 
своя польза, мы должны сделать правильные выводы и начать готовиться к 
новому сезону", - сказал заместитель генерального директора "Трактора".  

https://tass.ru/sport/7907615 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Тренер ХК "Трактор": в сезоне-2019/20 мы заложили базу для будущих 
изменений в игре (ТАСС, Москва, 5 марта 2020) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер охарактеризовал результаты 
клуба как провальные 
Тренерский штаб челябинского хоккейного клуба "Трактор" заложил в сезоне-
2019/20 основы для будущих позитивных изменений. Об этом сообщил в четверг 
журналистам главный тренер клуба Владимир Юрзинов - младший. 
"Трактор" занял 11-е место в таблице Восточной конференции и не сумел выйти 
в плей-офф. Губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
охарактеризовал результаты клуба как провальные. 
"Мы заложили неплохую основу: фундамент команды, игровую модель, 
психологическое состояние, с которым "Трактору" в следующем сезоне будет 
двигаться гораздо проще", - сказал тренер. 
По его словам, к концу сезона клубу удалось стабилизировать игру. "Сезон был 
неудачный, никто этого не отрицает. Старались до последнего и с последнего 
места успели выскочить", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/7908835 

К заголовкам сообщений 

Вопрос о продлении контракта c главным тренером ХК "Трактор" пока не 
решен (ТАСС, Москва, 5 марта 2020) 
Бюджет клуба на 2020 год не будет пересмотрен 

https://tass.ru/sport/7907615
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Вопрос о продлении соглашения с главным тренером хоккейного клуба "Трактор" 
Владимиром Юрзиновым - младшим пока не решен. Об этом сообщил на пресс-
конференции, отвечая на вопрос ТАСС, первый заместитель генерального 
директора клуба Евгений Иванов. 
Юрзинов-младший возглавил команду 1 ноября прошлого года. 
"Вопрос открыт, говорить о чем-то абсолютно преждевременно. Владимир 
Владимирович работает в нашем клубе. Он к нам пришел в очень тяжелый 
период, когда у нас половина команды была в лазарете, плюс наши вратари не 
блистали, но могу сказать, что с его приходом атмосфера в раздевалке 
значительно поменялась в лучшую сторону. И, как отмечают и болельщики, и 
специалисты, появился приятный рисунок игры", - сказал Иванов. 
Заместитель генерального директора "Трактора" добавил, что бюджет клуба на 
2020 год не будет пересмотрен. "Бюджет на 2020 год утвержден, суммы 
примерно те же самые. Изменений пока не предвидится", - уточнил он. 
"Трактор" занял 11-е место в таблице Восточной конференции и не сумел выйти 
в плей-офф. Губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
охарактеризовал результаты клуба как провальные.  

https://tass.ru/sport/7907695 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Зам гендиректора "Трактора": "Критика клуба из-за агентства Winners - 
умышленная провокация" (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
Первый заместитель генерального директора "Трактора" Евгений Иванов 
прокомментировал критику в адрес клуба, что "Трактор" предпочитал игроков 
агентства Юрия Николаева. 
"Вся эта критика, связанная с Юрием Николаевым и агентством Winners, - это 
чья-то искусственная, умышленная провокация. Агентство Winners - одно из 
лучших и крупнейших агентств на хоккейном рынке России. Порядка 400 игроков 
являются его клиентами, а в КХЛ вращается чуть больше, чем тысяча 
хоккеистов. То есть фактически каждый третий связан с Winners. Мы работаем с 
лучшим агентством. Хоккеисты, подписывая контракт, сами выбрали его. Потому 
что там работают грамотно, качественно. Мы же ходим в рестораны, кафе, где 
много людей, потому что это показатель качества. Мы ходим к тому врачу, у 
которого много клиентов. Мы же не ходим в пустые заведения или к человеку, 
который ничего не делает! Тут то же самое. Мы сотрудничаем с одним из лучших 
агентств. 
Меня очень удивило, что никто из критикующих не отреагировал на интервью 
Юрия Николаева, когда он сказал, что в "Ак Барсе" только в первой команде у 
него десять клиентов. Почему-то в Казани никто истерику не устраивает! Потому 
что "Ак Барс" идет на первом месте. Да, мы проигрывали и были в низу турнирной 
таблицы, и только ленивый не пытался нас критиковать, ругать, в том числе 
через этот вопрос. Но это абсолютно объективная информация. У того же агента 
клиенты Панарин и Ковальчук, но у нас просто нет денег на этих хоккеистов. 
Также хочу отметить, что у игроков из этого агентства суммы контрактов 
корректны и выгодны для клуба. Есть два молодых хоккеиста - Кирпичников и 
Горбунов. Нам что с Николаевым не общаться? Анвар Гатиятулин - тоже клиент 
Николаева, нам тоже не общаться? Здесь все объективно и прозрачно", - 
цитирует Иванова AllHockey.  

https://tass.ru/sport/7907695
https://allhockey.ru/news/show/380297-Rukovodstvo_Traktora_o_prodlenii_kontrakta_c_glavnym_trenerom_vopros_otkryt


 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-zam-gendirektora-traktora-kritika-kluba-
iz-za-agentstva-winners--umyshlennaya-provokatsiya 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Экс-руководитель минского "Динамо" раскритиковал развитие своего 
бывшего клуба (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020) 
Бывший спортивный директор "Динамо" Олег Иванов поделился мнением о 
развитии своего бывшего клуба. 
"Глупо давать прогнозы на следующий сезон. В преддверии этого, уже канувшего 
в лету, придворные соловьи пели такие дифирамбы - "мама, не горюй!"... 
Что получили по итогу? "Средний палец" и "слезы с двух глаз"... И поверьте, 
никого это не радует! Ни-ко-го!!! Я имею ввиду людей, действительно 
переживающих за наш хоккей, конечно. 
Есть очевидный факт. Отрицать который невозможно. За годы скитаний по 
просторам КХЛ, "зубры" сожрали столько зелени, что даже диванным дуракам 
понятно - не в ту "скотину" корм... Двенадцать лет мимо ОИ, "лифт" в ЧМ, 
"убожество" в КХЛ и посредственный внутренний чемпионат... 
Что имеем,то имеем. А может, просто кто-то "имеет" всех нас?..." - написал  
 Глупо давать прогнозы на следующий сезон. В преддверии этого,уже канувшего 
в лету, "придворные соловьи" пели такие дифирамбы - "мама,не горюй!"... Что 
получили по итогу? "Средний палец" и "слезы с двух глаз"... И поверьте,никого 
это не радует! Ни-ко-го!!! Я имею ввиду людей,действительно,переживающих за 
наш хоккей,конечно. Есть очевидный факт. Отрицать который невозможно. За 
годы "скитаний" по просторам КХЛ, "Зубры" "сожрали" столько "зелени",что даже 
"диванным дуракам" понятно - "не в ту "скотину" корм"... Двенадцать лет "мимо" 
ОИ, "лифт" в ЧМ, "убожество" в КХЛ и посредственный внутренний чемпионат... 
Что имеем,то имеем. А может,просто кто то "имеет" всех нас?... 

https://allhockey.ru/news/show/380273-
Eks_rukovoditel_minskogo_Dinamo_raskritikoval_razvitie_svoego_byvshego_kluba 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Россия готова принять чемпионат мира по хоккею. В этом нет 
сомнений (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Две победы 
Московское "Динамо" переезжает на стадион "Спартака" в отличном настроении. 
Команда Владимира Крикунова ведет в серии со счетом 2-0, причем это были 
две такие победы, которые идут на пользу в плане уверенности. В первой 
встрече был настоящий разгром. Во второй - бело-голубые продемонстрировали 
волю к победе и безжалостно наказали соперника за ошибки. При этом главного 
тренера "Динамо" не подводит оборона, а к ней у тренера были вопросы на 
протяжении всего сезона. 
Неожиданно у Крикунова сыграла ставка с вратарем. В первых двух встречах на 
лед выходил Александр Еременко, который вчистую проиграл борьбу за место в 
составе в регулярном чемпионате Ивану Бочарову. Но тренер заметил, что в 
концовке первого этапа турнира и Иван был крайне нестабилен, а с таким 
настроением в плей-офф выходить на лед нельзя. Ветеран же действует на 
редкость удачно, пожалуй, выручить он мог только за шесть секунд до конца 
второй встречи, когда Робин Ганзл забросил третью шайбу. Но там вся команда 
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уже прекратила играть после того, как счет стал 4:2, а до сирены осталось 38 
секунд.  
У "Спартака" нечем ответить. Причем, видно же, что тренерский штаб команды 
говорит правильные вещи, советует что-то полезное, но все это разбивается о 
грубейшие ошибки. Посмотрите, например, как во второй игре красно-белые 
нарушили численный состав перед тем, как Вадим Шипачев забросил первую 
шайбу в большинстве, обратите внимание на действие спартаковских 
хоккеистов, когда отличился Андре Петттерсон. Динамовцы просто так не 
поступают и потому они со спокойной душой проедут семь станций по зеленой 
ветке московского метро. 
Вариант 
Чемпионат мира по хоккею может переехать из Швейцарии. По крайней мере, 
глава организации Рене Фазель не исключил такой возможности, а решение 
будет принято в течении ближайших 12 дней. Дальше затягивать нет смысла, так 
как потом придется просто отменить турнир, на что международная федерация 
пойти не может. Вариантов два: Сочи и Минск. При этом России уже дала понять, 
что готова быстро организовать соревнование, в кратчайшие сроки все будет 
подготовлено и в этом нет сомнений. 
На побережье Черного моря есть арены, которые соответствуют регламенту, в 
Адлере - международный аэропорт. Проблемы могут быть только с наличием 
мест в гостиницах. Дело в том, что часть турнира придется на майские праздники, 
а у нас в стране еще много людей едут именно на российский курорт. Например, 
те, кому законодательство запрещает отдыхать за границей. Но думаю, что и 
этот вопрос решат. 
Существует и еще один вопрос: как быть с запретом WADA проводить крупные 
соревнования на территории нашей страны. Но ИИХФ собиралась отставить 
интересы Санкт-Петербурга в 2023 году, так что и сейчас будет настаивать, тем 
более, других вариантов нет. Сокращение количество участников чемпионата, 
матчи без зрителей - не вариант. Я вообще не вижу смысла в том, чтобы 
проводить любые соревнования без болельщиков и тут со мной полностью 
согласен Рене Фазель. 
Легионеры 
 "Автомобилист" снова ничего не смог забить "Сибири" и после двух домашних 
матчей проигрывает в серии со счетом 0-2. В этой серии ничего не решено, а 
пока можно сделать неутешительный вывод: легионеры екатеринбургского клуба 
неспособны играть в таких напряженных матчах. Вопросов нет только к Якубу 
Коваржу. Чешский голкипер, который еще недавно лежал в больнице, отразил 
96,1 процент бросков. Понятно, что у Ильи Сорокина и Харри Сятери статистика 
еще лучше, но она все равно феноменальная по современным меркам. 
Но форварды-легионеры Андрея Мартемьянова - это настоящее недоразумение. 
Не для этого клуб платит огромные зарплаты иностранцам, чтобы они 133 
минуты не смогли забросить ни одной шайбы. Сразу вспоминаешь, что Секстон 
за два плей-офф в Нижнекамске ни разу не поразил ворота, а потом был даже 
изгнан Андреем Назаровым в разгар второго этапа. У Доуса исторически 
статистика лучше, но в спорте прошлыми достижениями можно гордиться только 
после выхода на пенсию. У Плэтта тоже 0 шайб в последних двух розыгрышах 
плей-офф. Совсем никуда не годятся Мэйсик и Холланд. Тут уж вопросы не к 
главному тренеру, который были практически лишен права голоса при 
комплектовании команды, а к менеджерам. При всем уважении к "Сибири" у них 
не такой состав в обороне, который мог бы не ошибаться два матча подряд. 
Значит перед защитниками ставили простые задачи. Сейчас исправить кадровые 
ошибки невозможно, но летом уж надо постараться найти тех, кто в важнейших 



 

 

матчах не исчезает со льда. У легионеров "Автомобилиста"" осталось совсем 
мало времени, чтобы мнение о них изменилось.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-pervogo-raunda-pley-off-khl-
chempionat-mira-po-hokkeyu-mozhet-proyti-v-rossii-1649466/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Голы под "судейским микроскопом". Полная статистика видеопросмотров 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 марта 2020) 
KHL.RU представляет полную статистику видеопросмотров, консультаций и 
тренерских запросов по итогам регулярного чемпионата 2019/20.  
Болельщики абсолютно любой команды зачастую жалуются, что судьи 
несправедливы по отношению к именно их любимцам: то и дело засчитывают 
пропускаемые ими шайбы, которые засчитывать бы не следовало, и напротив - 
не засчитывают "чистые" голы, которые они забивают; причем происходит это - 
в воображении болельщика - практически в каждой игре его команды. Это 
неотъемлемая часть субъективного болельщикого восприятия, и от нее никуда 
не деться. Хорошо, что имеются и объективные данные. Проанализировав и 
систематизировав их, предлагаем болельщикам ознакомиться с полной 
раскладкой - "кто, кому и сколько" - по всей Лиге за минувший регулярный 
чемпионат. Можно внимательно изучить данные по своей любимой команде, 
можно сравнить и с другими клубами. И невредно помнить, что система 
многократного контроля, осуществляемая одновременно судьями в поле, судьей 
видеоповторов на арене и специалистом КХЛ в "военной комнате", сводит 
вероятность несправедливо засчитанного или же незасчитанного гола 
практически к нулю. Каждая заброшенная шайба - не только спорная, а именно 
каждая - оперативно просматривается судьей видеоповторов, для чего 
предусмотрена 45-секундная пауза. Бесспорный гол, само собой, будет тут же 
засчитан; "подозрительный" же подвергнется тщательнейшей экспертизе. 
Кстати, окончательное решение по каждому спорному голу с этого сезона 
выносит не главный судья, а именно специалист КХЛ.  
В завершившемся регулярном чемпионате видеопросмотры и консультации 
проводились в общей сложности 170 раз. По их итогам 104 взятия ворот были 
засчитаны, и 66 - отменены. Ниже предлагаем вашему вниманию сводную 
таблицу по всем командам. В первой ее половине отражена статистика 
просмотра заброшенных шайб, во второй - пропущенных. И те, и другие 
разделены на общее количество, а также на засчитанные и незасчитанные. 
Соответственно, на пользу той или иной команде пошли засчитанные шайбы из 
первой половины и незасчитанные из второй; во вред - наоборот: незасчитанные 
из первой, и засчитанные из второй.  
Чаще остальных просмотр видео был задействован в играх с участием 
"Автомобилиста" и "Локомотива" - по 19 раз, причем если у екатеринбуржцев 
больше изучали пропущенные шайбы ( 11 раз), то у ярославцев - заброшенные 
( 12 ). В общей сложности уральцам просмотр "помог" в восьми случаях, и в 
одиннадцати "навредил"; волжанам - "помог" 13 раз и "навредил" шесть.  
Если по количеству засчитанных изначально спорных голов "Локомотиву" нет 
равных ( 9 ), то в процентном соотношении самыми удачливыми были рижане: 
четыре из четырех. А у их московских одноклубников легальными оказались семь 
шайб из восьми. На противоположном полюсе минчане с пятью незасчитанными 
голами из восьми, и "Адмирал" - с двумя из шести.  
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Если же говорить о пропущенных шайбах, то чаще остальных просмотр спас от 
несправедливости нижегородцев (шесть раз из десяти), а вот для "Барыса" лишь 
один просмотр из восьми завершился благополучно.  
Характерно, что просмотр видео чаще подтверждает, что первоначальное 
мнение судьи было верным, нежели наоборот: в случаях, когда арбитр указывал 
жестом на ворота, 78 раз гол в итоге засчитывался, а отменялся 38 раз. Если же 
арбитр разводил руки в стороны, то здесь примерно поровну: 28 раз просмотр 
подтверждал правоту, и 26 раз - опровергал. В общей сложности, как нетрудно 
подсчитать, 106 правильных решений судьи против 64 ошибочных. То есть, с 
одной стороны компетентность человека без помощи техники не может не 
радовать. С другой же, доля помощи техники человеку - более одной трети 
случаев - весьма велика; но и здесь тоже можно лишь порадоваться наличию 
такого строгого контроля, уберегшего чемпионат от 64 ошибочных решений.  
В этом отношении интересно, что наиболее проблемным для арбитров было 
определение сдвига ворот (в 60% случаев первоначальное решение судьи было 
изменено). Правда, это и наименее часто встречавшаяся спорная ситуация - она 
просматривалась лишь пять раз. А вот полный перечень всех ситуаций для 
просмотров спорных эпизодов с раскладкой по подтверждению или 
опровержению техникой мнения человека.  
Обратите внимание, что два наиболее распространенных повода для просмотра 
- это пересечение либо непересечение шайбой линии ворот и удар ногой. И со 
вторым случаем арбитры справляются увереннее всего ( 81% верных решений), 
а с первым - с переменным успехом ( 52% ). Это легко объясняется тем, что 
момент пересечения шайбой ленточки в сутолоке у ворот невооруженным 
взглядом зачастую определить просто невозможно. 
Выше речь шла о просмотрах, инициируемых исключительно должностными 
лицами: судьей в поле, видеогол-судьей или специалистом КХЛ. Картина была 
бы неполной без тренерских запросов. 
 Для справки: тренер может с первой минуты и по 58-ю делать запрос на 
просмотр того или иного эпизода с целью выявить незамеченные судьями в поле 
помеху вратарю либо положение "вне игры". Начиная с 58-й минуты матча эта 
прерогатива переходит к судье видеоповторов и специалисту КХЛ. 
Видеопросмотр других предполагаемых нарушений может инициировать как 
главный судья, так и судья видеоповторов, и специалист КХЛ. А запросить 
консультацию специалиста - с 1 минуты по 58-ю имеет право главный судья, а с 
58-й и до конца игры к нему добавляется судья видеоповторов; кроме того, 
специалист сам может предложить свою консультацию. Окончательное же 
решение по любому спорному голу в любой момент матча выносит, опять же, 
специалист КХЛ.  
Так вот, тренерских запросов в нынешнем регулярном чемпионате было 125. Из 
них 91 раз смотрели блокировку вратаря, и 34 раза - положение "вне игры". И 
если запрос на блокировку чаще был безосновательным (в среднем три раза из 
четырех), то "вне игры" более чем в половине случаев подтверждалось. 
Чаще других (по девять раз) пользовались правом на тренерский запрос уфимцы 
и череповчане - и с неодинаковым успехом: Николаю Цулыгину это помогло 
шесть раз, а вот Андрею Разину - лишь трижды. Только два раз брали запрос 
сочинцы и спартаковцы - и тем, и другим это не помогло. Лучший процент 
"реализации тренерского запроса" у нижегородцев: три из четырех, а худший у 
уже упомянутых "Сочи", "Спартака" и примкнувшей к ним "Сибири". Бросается в 
глаза и беспечность тренерского штаба "Йокерита", угадавшего с запросом 
только один раз из восьми.  



 

 

Гол - важнейший элемент игры, и в плей-офф цена его многократно возрастает. 
Поэтому по окончанию розыгрыша Кубка Гагарина мы также подробно расскажем 
о всех просмотрах в матчах на вылет.  

https://www.khl.ru/news/2020/03/05/466898.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Шалагин: "Хочу показать, что российская школа судей - лучшая в 
мире" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 5 марта 2020) 
Линейный судья Никита Шалагин, ставший одним из четырех россиян, 
выбранных для работы на матчах чемпионата мира в этом году, рассказал об 
ожиданиях от предстоящего турнира, опыте работы на молодежном первенстве 
планеты и о том, что, по его мнению, является главным в работе арбитра. 
- Никита, поздравляем с назначением на матчи чемпионата мира. Как узнали о 
том, что попали в финальный список арбитров?  
 - До этого я был в расширенном списке. После того, как отработал на 
молодежном чемпионате мира, ждал и надеялся на то, что попаду и на взрослое 
первенство. Конечно, я знал, что это будет непросто, потому что конкуренция 
высокая, как и между российскими лайнсменами, так и на международном 
уровне. Поэтому были небольшие сомнения, даже несмотря на то, что до этого 
я максимально отработал на МЧМ. Наша сборная играла в финале, поэтому я 
судил матч за третье место - это максимальный результат в данной ситуации. За 
турнир я получил хорошие оценки от супервайзеров, и рассчитывал, что смогу 
попасть на взрослый чемпионат мира. Но и другие ребята - Дмитрий Шишло, 
Глеб Лазарев и Евгений Юдин - были не менее достойны этого. Поэтому я только 
рад, что из такого представительного списка именно я получил возможность 
работать на этом турнире. 
- Для игроков представлять страну на международной арене - большая честь и 
ответственность. А для арбитров?  
 - Конечно же, это не менее почетно и ответственно. Потому что мы 
представляем не только себя, но и Федерацию хоккея России, управление 
судейства ФХР, Всероссийскую коллегию судей. А это не только арбитры, 
которые работают на высшем уровне, но и судьи, работающие в ВХЛ, МХЛ и 
детском хоккее. Все из нас растут, развиваются и стремятся попасть на 
чемпионат мира. Поэтому важно хорошо выступить на этом турнире и показать, 
что российская школа судей - одна из лучших в мире. Так что я буду стараться 
сделать все, чтобы в очередной раз подтвердить это. 
- Вы несколько лет работаете на матчах КХЛ, судили матчи юниорских и 
молодежных чемпионатов мира. И все же, согласны с тем, что взрослое 
первенство планеты - это совсем другой уровень?  
 - Пока сложно сказать, надо отработать хотя бы один матч. Я думаю, что 
основная разница - в мастерстве игроков. На молодежном чемпионате мира 
были высокие скорости и запредельные эмоции. Ведь там играли лучшие 
молодые игроки своих стран, которые хотели показать, на что они способны. 
Ожидаю, что взрослый чемпионат пройдет на еще более высоком уровне. Наша 
задача - всегда быть начеку и помочь игрокам проявить свои лучшие качества в 
честной борьбе. И оставаться незаметными, потому что главные действующие 
лица на льду - это хоккеисты, и их игра выходит на первый план.  
- В январе вы отработали на молодежном чемпионате мира, взрослый 
начинается в мае. Свежий опыт судейства на крупном международном турнире 
будет для вас подспорьем?  
 - Да, я считаю, что это огромный плюс. Молодежный чемпионат мира придал 
мне уверенности, и это отразилось на тех матчах, которые я отработал в КХЛ 

https://www.khl.ru/news/2020/03/05/466898.html


 

 

после возвращения. Я считаю, что у каждого человека есть белые полосы, в 
которые все получается. После МЧМ у меня началась такая полоса, я получаю 
удовлетворение от проделанной работы, а желание работать и развиваться 
растет с каждым днем. На том чемпионате мира я понял, что главное - это 
получать кайф от того, чем ты занимаешься. Собираюсь продолжить это и на 
взрослом чемпионате мира.  

https://fhr.ru/news/item/71619/ 

К заголовкам сообщений 

Константин Генич: "Главный судья КХЛ разбирает все спорные моменты 
плей-офф. Почему в футболе так нельзя сделать?" (Sports.ru, Москва, 5 
марта 2020) 
Комментатор Константин Генич высказался о том, что главный судья КХЛ 
разбирает спорные моменты плей-офф в эфире "Матч ТВ". 
"Смотрю "Континентальный вечер", и главный судья лиги Анисимов разбирает 
абсолютно все спорные моменты в первых матах плей-офф. 
И еще все разбирают досконально на сайте КХЛ! Какая красота Почему в 
футболе так нельзя сделать?", - написал Генич. 

https://www.sports.ru/hockey/1083970056.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" готов вернуть Бурмистрова по окончании сезона (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 марта 2020) 
По информации "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" готов вернуть в команду 
собственного воспитанника Александра Бурмистрова. Это может произойти 
после того, как 30 апреля 2020 года истечет контракт 28-летнего нападающего с 
"Салаватом Юлаевым", и игрок станет неограниченно свободным агентом. 
Напомним, что Бурмистров перешел в уфимский клуб из "Ак Барса" в ноябре 
2018 года в обмен на защитника Александра Ляхова, а также нападающих 
Вячеслава Основина и Савелия Кувардина. 
В сезоне 2017/18 Бурмистров в составе "Ак Барса" стал обладателем Кубка 
Гагарина. 28-летний форвард - воспитанник казанского клуба. 
В регулярном чемпионате Бурмистров в 58 матчах набрал 18 (6+12) очков при 
показателе полезности -6. В плей-офф Бурмистров сделал одну результативну 
передачу в двух матчах. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/252635 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" продлил контракт с защитником Щитовым, пропустившим сезон-
2019/2020 из-за травмы (Чемпионат.com, Москва, 5 марта 2020) 
Хоккейный клуб "Сочи" продлил контракт с защитником Никитой Щитовым 
информирует пресс-служба "леопардов". Новое соглашение рассчитано на один 
сезон и действует до 30 апреля 2021 года. 
36-летний Щитов пополнил состав "Сочи" в 2017 году. Свой последний на 
текущий момент официальный матч в КХЛ провел 7 марта 2019 года в первом 
раунде Кубка Гагарина с "Локомотивом". Нынешний сезон российский защитник 
полностью пропустил из-за перелома лопаточной кости. 
За карьеру в КХЛ опытный защитник также защищал цвета "Спартака", 
"Нефтехимика" и "Салавата Юлаева". В общей сложности в КХЛ сыграл 561 

https://fhr.ru/news/item/71619/
https://www.sports.ru/hockey/1083970056.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/252635


 

 

матч, в котором забросил 45 шайб и сделал 111 результативных передач при 
показателе полезности "-39" и 409 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3988141-sochi-prodlil-kontrakt-s-
zaschitnikom-schitovym-propustivshim-sezon-20192020-iz-za-travmy.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Задоров: "Если бы Панарин пошел в президенты, я бы за него 
проголосовал" (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
Защитник "Колорадо" Никита Задоров прокомментировал введенный потолок 
зарплат в КХЛ, который с нового сезона составит 900 млн рублей. 
 - Сейчас в КХЛ утвердили потолок зарплат в 900 млн рублей. Это в районе $13,6 
млн на клуб. Большая или маленькая цифра? 
 - Конечно, мало. НХЛ - это $82 млн, и будет еще больше. Я думаю, лидеры в 
КХЛ все равно будут получать свои деньги. Но зарплата упадет у средних 
игроков, мне так кажется. Конечно, я не уверен в этом, но думаю, интереснее 
станет смотреть хоккей. 
Да, уровень хоккеистов точно упадет. Будет меньше денег, люди лишний раз не 
поедут в КХЛ за большими контрактами. Североамериканцы лучше выберут 
сыграть за 200-300 тысяч долларов в АХЛ, чем отправиться за 50-60 миллионов 
рублей в Россию. Им это более комфортно. Ну, или в Швейцарию можно поехать. 
И знаете, мне кажется, все равно найдут пути, как обойти этот потолок зарплат. 
Какие-нибудь бонусы при подписании контракта. Какие-нибудь дивиденды будут 
давать игрокам. И они на этом станут зарабатывать. 
 - Артемий Панарин сказал в интервью: "Если бы я стал президентом КХЛ, то 
уравнял бы возможности клубов". Теперь я вам задаю такой же вопрос. Что 
сделали бы вы? 
 - Это тяжелый вопрос. Потому что надо заходить в КХЛ, быть изнутри, понимать 
все проблемы и об этом думать. А сейчас я не готов точно ответить. Потому что 
просто не в теме. Я сейчас играю в другой лиге, больше фокусируюсь на НХЛ. 
Вы у меня об НХЛ спросите, а по КХЛ мне тяжело отвечать. 
Знаете, за Панарина я бы проголосовал. И не только в президенты КХЛ, но и в 
президенты повыше. Если Артемий знает, что делать, я его точно поддержу, - 
цитирует Задорова Матч ТВ. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-zadorov-yesli-by-panarin-poshel-v-
prezidenty-ya-by-za-nego-progolosoval 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 6 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 5 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 5 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 5 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

В Северной Америке ждут наплыва русских хоккеистов. Уехать за океан 
могут не только суперзвезды КХЛ (Sport24.ru, Москва, 5 марта 2020) 
У парней попроще тоже есть шанс.  
*Авторитетное североамериканское издание The Hockey News опубликовало 
список европейских хоккеистов, которые ближайшим летом могут стать 

https://www.championat.com/hockey/news-3988141-sochi-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-schitovym-propustivshim-sezon-20192020-iz-za-travmy.html
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https://allhockey.ru/news/show/380317-Zadorov_esli_by_Panarin_poshel_v_prezidenty_ya_by_za_nego_progolosoval
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1166296_Nikita_Zadorov_Ja_by_progolosoval_za_Panarina_jesli_by_on_poshel_v_prezidenty


 

 

свободными агентами и попробовать найти работу в НХЛ. В списке из 10 игроков, 
которые не считаются суперзвездами КХЛ и уже не подходят под катеогорию 
"молодые таланты" - 6 россиян. Sport24 перевел аргументацию западных коллег. 
* 
Михаил Григоренко, центральный нападающий, 25 лет, ЦСКА 
Пришло время для его очередного прорыва в НХЛ? В 2012 году Григоренко был 
выбрал "Баффало" под общим 12-м номер и изо всех сил пытался закрепиться в 
НХЛ на протяжении своего пятилетнего пребывания в лиге. Не получилось и 
перед сезоном-17/18 он вернулся на родину, в ЦСКА. С тех пор Михаил набрал 
116 очков - это 13-е место во всей лиге и второе в ЦСКА, после вундеркинда 
Кирилла Капризова. Если бы не Григоренко, ЦСКА трудно было бы выиграть 
Кубок Гагарина в прошлом году, серьезно помог он и сборной России на 
международной арене. В целом, сегодня это гораздо более зрелый и 
полноценный игрок, чем тот, который уезжал из НХЛ в Россию. 
Артем Зуб, защитник, 24 года, СКА (КХЛ) 
Быстрый защитник ростом 188 сантиметров, которого многие могут вспомнить по 
выступлению за сборную Олимпийских атлетов из России на Олимпиаде-2018. 
На пути к золотой медали того турнира он отдал 4 результативных передачи, 
играя в топ-4. В конце января инсайдер TSN Даррен Дрегер сообщил, что, по 
меньшей мере, три клуба НХЛ заинтересованы в услугах Зуба, включая "Оттаву". 
Атакующая игра Зуба расцвела в этом сезоне - 13 голов и 22 очка в регулярке 
КХЛ, но если он действительно переберется в НХЛ, то скорее всего, будет 
обеспечивать глубину, а не забрасывать шайбы. 
Александр Барабанов, правый крайний, 26 лет, СКА 
Статистика Барабанова в этом сезоне была не слишком впечатляющей, но в его 
игре все еще есть что-то, что может привлечь внимание клубов НХЛ. В прошлом 
чемпионате Александр набрал 46 очков и на протяжении нескольких лет был 
одним из самых универсальных игроков сборной России, поэтому 
неудивительно, что к нему проявляли интерес команды НХЛ. Прошлым летом он 
мог оказаться в "Торонто" или "Аризоне", поэтому в следующем сезоне 
нападающий должен бороться за место в составе одной из тех команд, которые 
нуждаются в дополнительной скорости и двусторонней надежности. 
Никита Нестеров, защитник, 26 лет ЦСКА 
Начинаете ощущать тенденцию? Вот еще один игрок ЦСКА с опытом НХЛ, 
который может вернуться в Северную Америку в следующем сезоне. Нестеров 
был звездой КХЛ с тех пор, как покинул "Канадиенс" после сезона-2016/17, и 
самый большой вопрос заключается в том, захочет ли он снова повторить свою 
роль в НХЛ. Предложение от клуба-контендера может оказаться тем фактором, 
который выманит Нестерова из родной страны.  
Тимур Билялов, вратарь, 24 года, "Ак Барс"  
Играя лишь второй полноценный сезон в КХЛ, Билялов закончил регулярку с 19 
победами в 32 матчах, коэффициентом надежности 1,45 и процентом 
отраженных бросков 94,3. А еще с пятиматчевой сухой серией, которая стала 
рекордом КХЛ. Если опираться только на статистику, то Билялову будет 
нетрудно получить предложение из клубов НХЛ, тем более, команды стали 
уделять особенное внимание глубине вратарской линии. Но есть одна проблема 
- габариты. С ростом 179 сантиметров он стал бы самым маленьким вратарем 
лиги, но все равно не верится, что ни одна команда не попробует заполучить его 
предстоящим летом.  
Алексей Марченко, защитник, 28 лет, ЦСКА 
Марченко, выбранный "Детройтом" в седьмом раунде драфта-2011(205-е место 
в общем зачете), в течение нескольких сезонов играл за "Ред Уингз", прежде чем 
закончить свою первую попытку покорить НХЛ в "Торонто", в сезоне-2016/17. С 



 

 

тех пор Марченко прибавил в двусторонней игре и был хорошим наставником 
для партнера Александра Романова. Если Марченко будет подписан 
"Монреалем" на один год, чтобы облегчить переход в НХЛ своего молодого 
коллеги, это может стоить того. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-uyedet-v-
nkhl-letom-2020-goda-grigorenko-bilyalov-barabanov-marchenko-zub-nesterov 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В СКА и "Ак Барсе" объяснили практику раздельных пресс-конференций 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 марта 2020) 
В СКА и "Ак Барсе" прокомментировали тот факт, что с первого раунда плей-офф 
КХЛ главные тренеры команд проводят раздельные пресс-конференции. 
"Формат брифинга - современный формат. Во время него взаимодействие между 
тренерами и журналистами проходит динамичнее. Одно из обязательных 
условий: клуб-хозяин обязан обеспечить присутствие представителей СМИ на 
выступлениях обоих тренеров и прямые трансляции выступлений каждого из 
тренеров. 
Бывает так, что представители СМИ уделяют больше внимания одному тренеру, 
например, задают в три раза больше вопросов, чем к другому. Получается 
неловкая ситуация, когда один из специалистов может заскучать. Одни тренеры 
больше говорят на пресс-конференциях, другие меньше. И формат брифинга 
может улучшить эту ситуацию", - сообщили в пресс-службе питерского клуба. 
"Такой формат удобнее как для журналистов, так и для тренеров. Общение 
становится более информативным, а спикеры - более откровенными, так как все 
внимание со стороны СМИ уделяется только одному человеку. Это было заметно 
во время пресс-конференций с Дмитрием Квартальновым и Вячеславом 
Буцаевым после первого матча плей-офф", - пояснили в "Ак Барсе".  

https://allhockey.ru/news/show/377671-
V_SKA_i_Ak_Barse_obyasnili_praktiku_razdel_nyh_press_konferencij 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - лучший клуб России по проценту вовлеченности аудитории в 
инстаграме в феврале (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 5 марта 2020) 
"Ак Барс" вошел в тройку лучших спортивных клубов России по вовлеченности 
публики в инстаграме в феврале. 
Всего в прошлом месяце в казанцы разместили 188 постов в клубном аккаунте, 
которые привлекли 831 171 взаимодействий с подписчиками. Здесь учитывались 
лайки и комментарии под записями. По этому показателю казанцы уступили 
только "Зениту" (1 114 546) и футбольному ЦСКА (886 171). Также в пятерку 
лучшим попали "Спартак" (814 817) и "Локомотив" (814 817).  
В топ-10 вошли еще два хоккейных клуба - "Авангард" (427 145) и ЦСКА (327 808). 
В феврале завершился регулярный чемпионат, в котором омичи стали третьими 
на Востоке, "Ак Барс" стал лучшим в конференции, а армейцы выиграли Кубок 
Континента.  
В свою очередь, по коэффициенту вовлеченности пользователей в публикуемый 
контент "Ак Барсу" не было равных - 3,324%. То есть, именно такой процент от 
общего числа пользователей, которые проявляли активность в публикациях. У 
"Зенита" - это 1,508%, у ЦСКА - 1,798%.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-05-kto-iz-rossiyskikh-khokkeistov-uyedet-v-nkhl-letom-2020-goda-grigorenko-bilyalov-barabanov-marchenko-zub-nesterov
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Отметим, что на клубный аккаунт "Ак Барса" в инстаграме подписано 113 091 
человек, у "Зенита" - 665 970, у ЦСКА - 451 662. 
Напомним. что в регулярном чемпионате посещаемость казанцев стала лучшей 
на Востоке, а сам клуб обновил собственный рекорд. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/252653 
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Слуцкий - о походе на хоккей: "Посчитал, что поддержка "Ак Барса" важнее, 
чем просмотр "Спартак" - ЦСКА" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 5 марта 2020) 
Главный тренер "Рубин" Леонид Слуцкий рассказал о подготовке к матчу против 
"Крыльев Советов" в 21-м туре чемпионата России. Сегодня казанцы провели 
открытую для журналистов тренировку на Центральном стадионе, где 8-го марта 
пройдет игра. 
- Леонид Викторович, почему решили провести тренировку на Центральном 
стадионе? 
- Хотели попробовать новый газон, потому что у нас на базе поле отличается - 
оно прошито искусственными нитками. А здесь полностью натуральное поле. 
Качество поля особенно в это время играет ключевую роль. И поля по картинке 
все кажутся идеальными, но на самом деле это не совсем так. Визуально поле 
находится в прекрасном состоянии. 
- Вы вчера пошли на хоккей на игру "Ак Барса", хотя параллельно в Кубке играли 
играли "Спартак" и ЦСКА. 
- Потому что мы ходили всем тренерским штабом. Все равно когда команды 
хорошо общаются, я имел возможность посмотреть игру в записи. Мы не играем 
на этой неделе ни с ЦСКА, ни со "Спартаком". Я посчитал нужным, что поддержка 
"Ак Барса" более важна в этой ситуации. Шикарная атмосфера была на игре. Я 
не в первый раз был на хоккей, был в разных городах. Понятно, что Казань - один 
из ведущих регионов в плане развития хоккея. Команда и качество игры, 
организация шоу в паузах и на трибунах - все на высочайшем уровне. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/252648 
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